

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 cént.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIII.—Núm. 11 074

SUSCRIPCIÓN: Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Lunes 25 de Octubre de 1926.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

El próximo empréstito

Para el día 16 del próximo mes de noviembre, anuncia el Gobierno la emisión de un nuevo empréstito, el cual se contrata para atender al desarrollo de un vasto plan de obras públicas cuya ejecución no podría acometerse con los recursos ordinarios del Estado en la brevedad e intensidad con que se proyecta su realización.

Así como no admitimos por estimarlos un sistema vicioso y de pésimos resultados para la Hacienda y por ende para el país, los empréstitos para cubrir los déficits que un exceso de gastos puedan provocar en la liquidación de los ejercicios, estimamos muy conveniente apelar al crédito para adquirir recursos con que promover riquezas cuyo rendimiento compense y aun remunere el capital que se invierte.

En el primer caso los empréstitos tienen por consecuencia fatal una agravación del mal que los determina.

Cuando una administración, así pública como privada, gasta más de lo que ingresa, debe procurar mayores ingresos o reducir los gastos, estableciendo bien en una forma bien en otra la necesaria relación.

Si por no reforzar los ingresos o por no reducir los gastos se apela al crédito y se emiten empréstitos, se resuelve el caso momentáneamente; pero luego el interés del capital tomado agrava el presupuesto de gastos y hace cada año mayor el déficit. La apelación sucesiva al crédito acabaría por determinar una bancarrota. Aunque ésta no sobrevenga, por reforzarse los ingresos o por reducir los gastos (en las administraciones públicas suele resolverse por el medio primero, aumentando las obligaciones del contribuyente) siempre cuesta mayor esfuerzo cuanto mayores han sido las apelaciones al crédito y cuanto más tiempo se ha tardado en afrontar la situación.

Hay un proverbio inglés que dice: «quien paga sus deudas se enriquece». En esta breve frase se encierra todo un curso de provechosa, de excelente economía.

Cada vez que el Estado ha contratado un empréstito para cubrir el déficit que se ha ido produciendo por gastar más de lo que cobra en atenciones ordinarias y previstas, hemos opuesto la misma objeción: que cobre más o que gaste menos; pero que no sobrecargue el país con los intereses de deudas que al fin y al cabo la nación tendrá que liquidar.

En cambio admitimos el empréstito como medio de promover el progreso del país, de promover la creación de nuevas riquezas que viniendo luego a ser tributarias del Estado elevan la fuerza económica de éste y le compensen los esfuerzos realizados, superando los réditos a los compromisos de intereses y amortización contraídos.

En este caso el empréstito es una operación especulativa que bien administrada y con capacidad dirigida puede ser en extremo beneficiosa al Estado, como lo es al comercio, buena parte del cual se desarrolla más sobre el crédito que sobre un capital propio, gracias a lo cual la vida mercantil alcanza en beneficio de todos una extensión e intensidad que en otra forma no sería posible.

El empréstito que el Gobierno anuncia para el próximo día 16 de noviembre, hemos de considerarlo beneficioso ya que ha de aplicarse a la realización de un vasto plan de obras públicas.

En España hace falta una labor intensa de reconstrucción, una labor intensa para dar medios a muchas riquezas para que se desenvuelvan.

Hacen falta carreteras que permitan el rápido transporte de mercancías, para que puedan ser oportunamente aprovechados todos los productos. Hacen falta pantanos y canales que aseguren el agua a las tierras que hoy por falta de tan preciso elemento están estériles, mientras los caudalosos ríos que surcan la península vierten en el mar el tesoro de su corriente.

El Estado no cuenta con recursos para emprender estas obras cuya realización promovería actividades y riquezas que compensarían largamente las sumas que en ello se invertiría.

Y ante esta conveniencia y por no disponer de recursos propios, se va al empréstito, se solicita crédito, y bueno es que se recoja bajo la garantía del Estado una suma de millones para constituir un capital activo, movilizándolo en esta empresa sumas que por exceso de timidez o por falta de capacidad, serían absolutamente pasivas.

Bajo ese aspecto aplaudimos el empréstito, que será beneficioso si se administra con la capacidad y acierto que exige toda empresa especulativa, y se aplica con máximo rigor y con todo escrúpulo al fin que justifica su emisión.

Mallorca tiene formuladas diversas

aspiraciones con relación a la política de Fomento, carreteras de turismo y reforma y mejora del puerto de Palma, y conviene que vivamos atentos a la concreción del plan al que habría de adscribirse el anunciado empréstito, a fin de que sean atendidos nuestras justas demandas, que obedecen a la conveniencia de los intereses de esta región, que si fuese atendida por el poder público alcanzaría, pues cuenta con absolutas probabilidades, un estado de prosperidad.

Al señalar la posible virtualidad del próximo empréstito, hemos de recabar esta atención por parte de quienes por las obligaciones que les imponen los cargos de que están investidos, no pueden dejar de procurar en todo momento para nuestra región el necesario apoyo del Estado para intensificar la riqueza pública.

Próximo a emitirse el empréstito de referencia destinado a obras públicas, estimamos oportuno que se susciten de nuevo los proyectos de carreteras para que el turismo que viene a Mallorca pueda recorrerla cómodamente y apreciar los parajes privilegiados que dan fama a nuestra isla, y el de reforma de nuestro puerto para ponerlo en condiciones de poder aprovechar su excelente situación en el Mediterráneo y llegar a ser un importante centro del tráfico marítimo.

Recuerdos de antaño

Un curioso caso de boicot

Frecuentemente surgieron en los primeros siglos que siguieron a la conquista de Mallorca, pleitos y disensiones entre los diversos poderes aquí constituidos, sin que ninguno de ellos afirmase por aquel entonces de hecho y de derecho una supremacía que sujetase a los demás a una disciplina efectiva.

Entre el poder civil y el eclesiástico estas disputas se promovían con harta prolijidad, menudeando las multas y destierros contra eclesiásticos, y por parte de éstos entredichos, excomuniones y maldiciones o anatemas contra las autoridades que representaban el poder civil.

Uno de estos pleitos que más curiosos se nos presentan por la forma como se planteó, se entabló en 22 de enero de 1403.

Procedía un clérigo que el Gobernador le devolviese una cantidad en metálico, a la que se creía con derecho. El Gobernador, que lo era Roger de Moneada, hombre de mucho tesón y de gran carácter, negóse a ello desoyendo las reiteradas solicitudes del clérigo, el cual por último acudió en demanda de apoyo al entonces Obispo Luis de Prades, quien intentó arrojarse la cuestión no consiguiéndolo por mantenerse inflexible el Gobernador Roger de Moneada.

Frustrada su intervención, quiso el Obispo ver de obligar al Gobernador a deponer su actitud, y en la expresada fecha de 22 de enero, y por el motivo reseñado publicó un entredicho (1) contra tal autoridad.

Ello en lugar de aplacar a Roger de Moneada y hacerle someter al poder eclesiástico, le encorajinó de tal suerte que según consta en las «Notas de los libros de la Procuración Real de Mallorca» por don B. Jaume, y en las «Noticias extraídas de los protocolos de M. Salses», aquel mismo día se publicó en la plaza de Cort y en las otras de la ciudad, de orden del Gobernador, un pregón en que se prohibía bajo penas corporales y pérdida de bienes, ayudar al Obispo o a las personas eclesiásticas, y venderles pan, vino, carnes u otras vituallas, así como permitirles coocer pan.

Tan radical y extrema medida causó gran sensación en Palma, provocándose gran desconcierto por creer todos que era Roger de Moneada muy capaz de llevar a término su amenaza.

Creóse con la disposición del Gobernador una situación insostenible que por su gravedad no tardó en resolverse.

Nueve días después, de orden del Obispo Luis de Prades se levantó el entredicho que pesaba contra el Gobernador y tan luego se hizo público, éste revocó el pregón por todo el tiempo que durase el levantamiento del entredicho.

Tales medidas iniciaron una tregua, que duró más de un año, hasta que en 14 de abril de 1404, se hizo nuevo pregón derogando definitivamente el que se hizo el 22 de enero del año anterior y que prohibía el proveer a las personas del estado eclesiástico, y el Obispo, correspondiendo a esta derogación, absolvió solemnemente al Gobernador del entredicho, el cual ya había sido, como hemos visto, levantado.

A.

(1) Entredicho—Sanción por la que se impide el ejercicio de ciertos actos espirituales.

De nuestro Concurso

Lema: «NATURA.»

Miguel Sarmiento y Daudet.

A mi entender, la crítica se ha mostrado parcamente elogiosa con Miguel Sarmiento. ¿Por qué? ¿Era, por ventura, el ilustre amigo, uno de aquellos escritores adocenados, o de ocasión, tales que, a fuerza de ruido, se dejan oír en casinos y ateneos por alcanzar una reputación, que no es reputación, sino algazara de compadres?

Sarmiento, aun en los actuales tiempos de cosmopolitismo literario, donde un autor no puede sostener una filiación definida dentro de la confusión de escuelas y tendencias, marcóse una trayectoria. Supo, huyendo siempre de malsanas exageraciones, mantenerse en un tonifica-

do naturalismo, siguiendo las huellas de un escritor dilecto: Alfonso Daudet, a quien imitó, por singular afinidad, con éxito que merece señalarse.

Recuerda el articulista, que fué su condiscípulo en un colegio de segunda enseñanza, estudiando entrambos la antigua lengua de Lacio, las maldiciones, que fulminaba contra los *pretéritos y supinos*, que nos servía abundantemente «Rainundo Miguel». ¡Ah!, —decíame— para que embutirnos en la cabeza tanto latinaje que no vamos a recordar a la vuelta de unos días. Yo no sirvo para eso... En verdad, el alma indisciplinada de Miguelillo, como le llamábamos fa-

Don Sebastián Rubert y Morell

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los últimos Sacramentos

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijo, madre, hermano y hermana, padres políticos, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, tíos y primos presentes y ausentes y demás familia, como también las Razones Sociales «Roca y Rubert» y «Femu» sociedad anónima, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las seis y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Igualmente se invita al funeral de su alma se celebrará mañana a las once en la parroquia de Sta. Eulalia, por todo ello recibirán favor.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Torre del Amor, 4.

miariamente, no podía someterse al enojoso estudio de un latín de léxico. Sarmiento fué un talento precoz, y apareció de súbito en el campo de las letras con acuciosa sencillez moteada de un fino humor que atraía y embelesaba.

Joven aún, consiguió alguna reputación publicando artículos de alada prosa, que ofrecía con alguna asiduidad en periódicos locales. Abarcaba todos los temas: la croniquilla mundana, el suceso actual, críticas literarias, y hasta, si bien con menor frecuencia, buscaba en los acontecimientos internacionales.

Desdénaba a los clásicos, pues no admitió influencias que pudieran cortar el vuelo de sus bellas inspiraciones, más perfeccionó su estilo en la lectura de obras modernas hasta llegar a Daudet, a quien ofreció preferentemente sus simpatías, tal vez prendado del elegante *humor* del poeta de Nimes, frente al metódico naturalismo Lola. Ello no significa que Sarmiento siguiera los cauces de la «seneca de la naturaleza», que nació a la vida literaria con una recomendable originalidad, sino que, recordando al autor de «Cartas de mi molino», recuerdo al amigo caro, quien, cual Daudet, supo pintar en clásica prosa, bordeando hábilmente el frondoso detallismo de la escuela imperante, esas exageradas minucias de nuestro carácter meridional, sin ensañamiento, aunque mostrándonos el lado ridículo de la sociedad, para recomendar la enmienda. No sabía hundir en las carnes el buido instrumento quirúrgico, más si reprimiéndonos cual un domine scarron, lleno de gracia y donaire.

A buen seguro que ni se puede ensayar un paralelo con el universal Daudet, que el solo intento no alcanzara sino a perjudicar al malogrado amigo, mas, si se le juiciosamente su modesta producción, ya «Muchachita», donde se reveló un psicólogo; o sus cuentos y crónicas, de prosa esmerada y ágil, polvoreado todo con las sales de un delicado humorismo, adviértese de súbito, se toca con la

mano, si cabe decirlo así, algún parentesco literario con el autor de «Contes du lundi», aunque sin abdicar de la personalidad que todos le reconocemos.

No entrare en el análisis de la herencia literaria, del extinto escritor; diré, sin embargo, a guisa de colofón: bien en verdad su vida, harto limitada e inestable, no le permitió ofrecer a la admiración de todos la obra cumbre y acabada, que esperábamos de su talento, mas si una estimable labor fragmentaria que vale, por si sola una reputación.

M. MORA GUASP.

CARNET DE UN CURIOSO

FALLECIMIENTO DE UN INVENTOR

Mister Truak, creado baronet en 1910, falleció recientemente en Londres.

Mister Truak era el inventor... de la tarjeta postal. El lanzó en 1894 el primer modelo. Modesto impresor en aquella época, se encontró dueño de los pocos meses de una importante industria y se creó una gran posición.

Digno de un homenaje es este buen inglés que ha enriquecido a millares a millones de industriales de todo el mundo al divulgarse su invento y ponerse de moda la tarjeta postal ilustrada. Sería una compensación de las maldiciones que contra el inventor de la tarjeta postal ha lanzado todo escritor, todo artista, que en los tiempos de mayor furor, cuando sustituyeron con tremenda ventaja al odioso álbum, tenía que llenar a diario unas docenas para satisfacer el capricho de las coleccionistas.

GRAMATICALERIAS AMOROSAS

La mujer es un adjetivo que necesita unirse al sustantivo hombre para significar algo.

El amor es un adverbio de tiempo

con un complemento de término: o casamiento.

Los celos son frases incidentales en la oración o adoración.

Algunos sujetos del verbo amar, tratándose de casamiento, van en busca de la oración principal: la dote.

El verbo amar es el más irregular de todos; en él muchas mujeres olvidan los tiempos y las personas.

Muchos matrimonios se malogran por falta de un complemento: el automóvil.

Una jamona bien conservada es un pretérito perfecto.

Una vieja arrugada y pobre es un pretérito imperfecto.

Un galancete presumido y tonto es un gerundio.

Un joven bello, de talento y con dinero, puede ser un futuro perfecto.

TIMO NO IMPORTABLE

Un vivo francesito, Maurice Lave, ideó el medio de sacar suavemente los francos a sus compatriotas del bello sexo aficionadas a la literatura.

Haciéndolas creer que su excelente prosa o sus lindos versos serían publicados por su influencia, consiguió reunir una importante suma, producto de numerosos tímos de este género a madames y madamoiselles.

Aquí habría fracasado al primer intento.

Por falta de género.

DECIA POSADA HERRERA

Un día pareció a Posada Herrera que habían querido atribuirle mezquinas ambiciones y pronunció estas arrogantes palabras:

«Yo he nacido señores, en un país donde se ve el sol muy pocas veces; en un país sombrío, donde no hay imaginación, donde no pueden presentarse las cosas con colores muy vivos; pero en mi país hay, en cambio, montañas tan altas que tocan con su cima las nubes, y yo tengo un corazón tan alto y tan elevado como aquellas montañas.»



EL CIEGO.—¡Pobrecito ciego, que no lo puede ganar...!

EL JUGADOR.—¡Pobrecito ¡ciego! que no lo puede perder.

CRONICAS

Perfiles de esta época

Ya no es todo el amor

—¿No ha visto usted en el cine a Rodolfo Valentino?

—No, señorita; no lo he visto.

—Vaya usted a verlo: es algo estupendo; Oh, qué expresión! ¡Qué hombre... tan guapo!

Las mujeres no se recatan de extorriorizar, en la forma más viva y apasionada, su admiración por este artista de la pantalla ya fenecido, para desconsuelo de sus innumerables adoradoras.

Los cines que hoy hacen películas cuyo protagonista lo encarna Valentino se colman. La admiración no es sólo al artista, sino al hombre. Toma este fervor femenino caracteres de una exaltación religiosa pagana, y se lleva el culto al desbordamiento en la exteriorización rebosando los límites de la vida del ídolo, más allá de su muerte.

Todavía, extinguido, sigue el murmullo de voces femeniles de entusiasmo en los recintos de los cines como un canto a la inmortalidad de la forma.

Dejanlo a un lado lo que haya de sugestión y de culto al héroe tan del momento, y concétronos sólo a la psicología de esta exteriorización del sentimiento femenino por el varón más o menos perfecto, no podemos dejar de exclamar: «¡Oh signo de los tiempos!

Hay una voluptuosidad en esta confesión pública de la mujer de sus más íntimos sentimientos que desconcierta a nuestras abuelas, y que es, sin duda, entre otras cosas, la reacción contra tantos siglos de recato.

Podía sufrir la falta de iniciativa y de espontaneidad a cambio de un plano de superioridad, imagen divinizada por la dificultad del acceso en la mente del varón en plena fiebre amorosa. Pero las cosas han cambiado.

El primer ministro de Australia manifestó, por su parte, que a este comercio se debería dar el mayor desarrollo posible y que, a tal efecto convendría que los industriales ingleses estudiaran detenidamente la situación particular de los Dominios para luego poder luchar con mayor eficacia contra la importación extranjera.

Desde luego, ellas se sienten felices con sólo poder exteriorizar sus sentimientos y preferencias, que, por instintiva cautela y pura diplomacia, antes guardaban en el mayor secreto.

Esto es, ante todo, un síntoma de libertad, y la libertad es ya, por sí sola, un poco de felicidad. Claro que no es toda; pero, ¿qué cosa es todo en la vida? Ahora bien: como táctica en las lides del amor, ¿tendrá más éxito un procedimiento que otro? Es, sencillamente, un cambio de método de acuerdo con el espíritu de la época. Los tiempos han variado, y ahora no hay por qué temer desaires como no los teme el hombre, ya que con su libertad van adquiriendo algo que vale más: su independencia económica y moral.

De otra parte, el sentido del hogar evoluciona. La vida individual va siendo objeto de una nueva y más acentuada valoración. ¡El deporte!

Ya no es todo el amor, y menos el amor casero, un poco lánguido, un poco pensoso, lleno de reumas, de cartagos y de tropiezos. Las gentes quieren sacudir estas esclavitudes y colocarse todos en la mayor plenitud de posesión individual. El desarrollo de la especie es acaso una segunda y subalterna cuestión. Un culto pagano a la vida, donde la palabra sacrificio no tiene apenas sentido o produce en las gentes el gesto de desdén. ¿Es un bien? ¿Es un mal?

VICTORIANO GARCIA MARI

res respecto de la necesidad de desarrollar el comercio entre Gran Bretaña y los dominios y han exhortado a los industriales ingleses a estudiar las necesidades de los Dominios con el fin de aumentar la proporción del comercio interimprial comparado con el comercio extranjero con los Dominios.

El primer ministro de Australia manifestó, por su parte, que a este comercio se debería dar el mayor desarrollo posible y que, a tal efecto convendría que los industriales ingleses estudiaran detenidamente la situación particular de los Dominios para luego poder luchar con mayor eficacia contra la importación extranjera.

Extranjero

Las víctimas causadas por los automóviles

Madrid 24 (11 n.) Nueva York.—Los periódicos publican la estadística de las víctimas causadas por los automóviles en los Estados Unidos desde el primero de enero al 30 de septiembre.

El número de muertos se eleva a 13 mil y el de heridos a 350 mil.

Sacudidas sísmicas

San Francisco.—Esta mañana se han sentido tres sacudidas sísmicas. La primera, que ha sido la de mayor importancia ha durado 20 segundos y la segunda 15.

Las pérdidas materiales producidas por el fenómeno son de importancia, pues se han agrietado muchos edificios y han quedado rotos millares de vidrios y cristales.

La primera sacudida, ha sido de efectos tan sensibles, que se han detenido todos los relojes de péndulo.

La conferencia ferroviaria internacional

Berlin.—Hoy se ha reunido en esta capital la Conferencia ferroviaria internacional para el tráfico entre Europa y el Extremo Oriente.

Están representadas en esta conferencia por un centenar de delegados, trece Estados, entre los cuales figuran Francia y Bélgica.

Dió la bienvenida a todos el Director general de Ferrocarriles alemanes y después habló el jefe de sección de los ferrocarriles del Este.

Este último señor ha sido elegido presidente de la conferencia.

Los trabajos de esta Asamblea, se cree que durarán por lo menos quince días.

Divorcio fallado

Berlin.—Ha sido fallado el divorcio entre el príncipe Eitel Federico de Prusia, hijo segundo del ex-kaiser y la condesa Sofia Carlota de Oldenburg, en perjuicio del príncipe.

El Instituto siderúrgico americano

Nueva York.—Hablando en el Instituto Siderúrgico americano, el señor Cary, presidente de dicha entidad, hizo alusión a la reciente discusión relacionada con la competencia prevista entre los metalúrgicos americanos y los metalúrgicos extranjeros.

El señor Cary sugirió la conveniencia de que sea convocada, si es necesario, una conferencia internacional con el fin de ver si es posible llegar a una inteligencia amistosa.

Manifestaciones de los Sindicatos Cristianos.

Berlin.—En la Asamblea Centralista de Koesfeld, el presidente de los Sindicatos Cristianos, cuyas opiniones están orientadas hacia las derechas, ha declarado que cree que el punto de vista de la política alemana que ha pasado por Ginebra y Thoiry podrá vencer todas las dificultades constituyendo una pura ilusión.

Hasta ahora Locarno, Ginebra y Thoiry no han proporcionado al Reich. Es una situación intolerable que no responde al espíritu del trata-

do de Versalles. Alemania está completamente desarmada, mientras que los Estados vecinos de Alemania, como Francia, Polonia y Checoslovaquia mantienen un ejército mucho mayor que en 1914.

Mientras las tropas extranjeras ocupan la Renania, mientras la cuestión del Sastro no haya sido regulada, Alemania no podrá considerarse como un Estado soberano.

En busca de unos aviadores náufragos.

Madrid, 23 (11 n.) Malta.—Cuatro destroyers ingleses han recorrido infructuosamente los mares vecinos en busca de los aviadores que pilotaban un hidroavión que se cree cayó al mar.

Se ha abandonado ya toda esperanza de poder salvar a las víctimas.

Películas revolucionarias

Madrid, 23 (11 n.) Tokio.—La administración de Adunas de Yonohama se ha incautado de películas revolucionarias que iban dirigidas a la Embajada de los Soviets por el Gobierno de Moscou.

Los bandidos en Siria

Madrid 23 (11 n.) Bagdad.—Se ha infligido un serio castigo a una gran cuadrilla de bandidos, venidos de Siria y que la última semana atacaron la población de Jahra robando un millar de camellos.

Un destacamento de aviones y de automóviles blindados cuando regresaba a Siria atacándoles y dispersándoles después de haberles causado numerosas bajas y hecho muchos prisioneros.

Padieron ser recuperados 100 camellos. Continúa la persecución de los bandidos.

Las conversaciones franco-alemanas

París.—El «Petit Parisien», hablando de las conversaciones franco-alemanas que como continuación de las de Thoiry se desarrollan ahora en París, dice que es necesario hacer notar que estas conversaciones fueron pedidas por Alemania y no por Francia. Por lo tanto incumbe al Reich de hacer proposiciones que garanticen los derechos que Francia no puede sacrificar.

Francia no puede arriesgarse, a encontrarse, el día siguiente de sus sacrificios, con una Alemania a punto de realizar un engrandecimiento con la anexión de Austria o de modificar sus fronteras al Este en detrimento de los aliados polacos.

Se ha prohibido el uso de cintas azules y amarillas a las mujeres turcas

Constantinopla.—El Gobierno turco ha publicado un decreto ordenando que las mujeres turcas que llevan vestidos blancos no pueden adornarlos con cintas azules y amarillas.

La combinación de estos colores figura en los emblemas nacionales serbio y armenio y el Gobierno quiere evitar una manifestación política que comenzaba ahora a iniciarse entre las mujeres.

Han sido derrotadas las tropas de Tchek-Kiang

Shanghai.—Después de la derrota de las tropas de Tchek-Kiang, se da por seguro que la rebelión de esta provincia toca a su fin. La situación tiende a mejorar.

FABBA

Fabricantes de calzado

Importante sociedad Comanditaria comisionistas de pieles y artículos para calzado, representarian en Barcelona y toda Cataluña, fábricas calzado, casas solventes. Referencias a: J. Vendrell, S. en C. Condal, 32 Barcelona.

INSTITUTO RIPOLL
Centro Politécnico de Primera y Segunda Enseñanza
El día 3 de Noviembre próximo empezarán las clases de PRIMERA ENSEÑANZA y preparación para ingreso en la SEGUNDA ENSEÑANZA.
Plan racional en armonía con el modo de ser de los niños
Métodos activos Procedimientos prácticos
Para INFORMES y MATRICULA en el propio local, Calle del Obispo Maura número 8 o en el edificio contiguo, La Residencia del Estudiante, Avenida de Alejandro Rosselló, 89, de 2 a 4 de la tarde.
PALMA DE MALLORCA

MOTORES INGLESES
Lo mejor a buen precio
TERRESTRES
CROSSLEYS
Para Gas, Aceite y Gasolina de 2 a 200 hp.
MARINOS
KELVINS
Para Petróleo y Gasolina 3 a 60 hp.
F. G. Short, Calle de la Plaza de Toros, Palma.

Automovilistas
Pintad los automóviles con el nuevo procedimiento
DUCCO
Inalterable, fácil de reparar, retocar y limpiar.
Rapidez en la entrega. Primero y único en Baleares.
A. HERNÁNDEZ
Despacho: San Miguel, 21 (al lado Banca March), Talleres, (Carretera Mallorca), Teléfono, 390, 1.ª alma.

Las hojas de los cuchillos limpias y brillantes con poco esfuerzo
MIDALID
PRODUCTO HOLANDÉS
UNA PESETA (Dura un año)
CASA ANDRÉS BUADES - Plaza de Cort, 8

La Cartuja
Calle Sea Nicolás, 41, Palma
Nuestros precios y Calidades
Siempre
Benefician nuestros Clientes

SEÑORAS
Lo más nuevo y el mejor surtido en artículos
Sastrería y Modistería
Pañería - Peletería - Sedería y Lanería
Lo encontrará en los
Almacenes LE PRINTEMPS
San Nicolás, 3 y 5.

unas cuantas frases con su pretencioso adorno, y en cuanto se retiraba éste, René decía riendo a su amiga.
—Es preciso que el amor que te profesa le ciegue, porque de lo contrario, a pesar de su necesidad, es imposible que no conozca que nos burliábamos de él.
René, a quien su hermana contaba las asiduidades de Sergio, en encogida desdichosamente de hombros; pero en su fuero interno, le despechaba los obsequios de Sergio. Porque René amaba a Rosa con toda su alma, y si no se había declarado aún, no era por timidez, sino porque temía sufrir un desengaño al saber que no era correspondido.
¿Le amaba Rosa? Había momentos en que le parecía que sí; otros en que lo dudaba; tan reservada era Rosa, que nada se atrevía a conjeturar con seguridad. ¿Debería preguntarle para saber a qué atenerse?
Un accidente imprevisto le hizo surgir inopinadamente de su mutismo.
Sergio Kourawiff, que no ponía un momento en duda que era amado, se decía:
—La timidez es inseparable del primer amor; No se atreve a confesarme el afecto que me profesa, porque eso sería «shocking». El pensar que ha conseguido que me enamore de ella, debería tenerla fuera de sí; y si aún no se me ha echado al cuello, es porque yo no he querido. Es preciso discurrir un medio de concluir de una vez y pronto. Por de contado, que la aventura no puede llegar a su desenlace en la casa del Doctor, por que eso sería difícil y arriesgado; pero yo soy capaz de discurrir algo

otra vez modelar, pero vio que no sabía; parecía que había olvidado los principios más elementales de su arte y se veía que esto le descorazonaba grandemente.
La Condesa contó al Médico cuando había observado, y éste le contestó:
—Siente su impaciencia y sufre por no poder hacer lo que desea. Algo hemos ganado, ese es un paso, una mejoría relativa. Vamos hacia el objeto aunque muy despacio.
—¿Qué entendéis por despacio? ¿Qué duración creéis que puede tener su curación?
—Un año... dos, quizás. Pero también podría tener lugar de pronto y mucho antes de lo que pudiéramos esperar.
—¿Oh! ¡si fuera posible!—exclamó la Condesa.
—No lo esperéis; pero, sin embargo, pudiera ser, no es imposible. Mi primer tratamiento ha producido el efecto que yo me prometía; ahora voy a modificarlo por completo. He querido disminuir, casi aniquilar su fuerza física; ahora desco reanimar la energía perdida, más aún, aumentarla. No se me oculta que la tentativa es atrevida; no todos se atreverían a acometerla. Antes de jugar a cara o cruz el resultado del nuevo sistema, deseo saber vuestra opinión: ¿qué me aconsejáis?
—Mi contestación es sencilla. Tengo fe absoluta en vuestra pericia; creo que poseáis cuanto la ciencia puede ofrecer.
—Pero la ciencia no es infalible...
—No creo en la fatibilidad tratándose de vos. Obrad con energía.
—Pues en ese caso voy a emplear un remedio heroico. Se trata de cam-

FOLLETIN N.º 13
LA HIJA DEL LOCO
(LA MADRASTRA)
POR XAVIER DE MONTEPIN.
Jarry entró en la pastelería y preguntó si habían reparado el día anterior en una señora, coja, que había entrado allí. Se acordaban perfectamente de una señora de edad, que a eso de las tres comió unos pasteles y bebió un vaso de Jerez, allí nadie la conocía, porque no vivía en la casa.
La portera, a quien preguntó después, declaró que no vivía ninguna coja; pero manifestándole que la casa tenía otra entrada por la calle Meslay.
—¿Pues qué, ésta casa tiene dos salidas?
—Sí, señor; una en el boulevard y otra en la calle Meslay.
—¿Me he llevado chasco!—dijo Jarry para sí.—La coja no lo era; es una sátropa que ha entrado por una puerta y ha salido por otra, con el fin de desorientar a quien la siguiera. Mal empieza el asunto. Me queda el escudo del puño del bastón... en fin, verémos...
Y como ya era hora de ir al restaurant donde le estaba esperando su nueva criada; se fué a buscar a ésta tomando el camino de la calle de San Plácido, pues como ya sabíamos, la había tomado porque se llamaba Paulina, tenía veinte años y era hospici-



FUTBOL

Campeonato de Mallorca

En Palma

R. S. Alfonso XIII, 5.— Regional F. C., 0

Este encuentro entre regionalistas y alfonsinos era esperado con verdadero interés por los aficionados, que esperaban poder jugar del mismo la forma actual de los teams en la actualidad...

El rotundo triunfo obtenido por las huestes realistas para confirmar de una manera evidente una baja forma del Regional, colocándole en un plano muy inferior frente a sus dos más directos rivales. El resultado en efecto produce esta impresión, más en quienes no presenciaron el encuentro que en los espectadores del mismo.

El Regional (es equipo suficientemente dicho para no dejarse impresionar por dos fracasos, si así quiere llamarse, que haya podido sufrir. Tiene jugadores de suficiente talla para recuperar la moral que ha perdido el equipo y volver a sus bellas actuaciones.

En cuanto a la actuación del Alfonso XIII en la tarde de ayer fué magnífica. Hizo un primer tiempo soberbio, difícilísimo de superar, recordando aquellas tardes de sus grandes triunfos, con su juego afiligranado y raso capaz de desconcertar a los equipos más acostumbrados a toda clase de técnicas. Obvio decir por tanto que su triunfo fué merecidísimo.

A las órdenes del Vice Presidente del Colegio de Arbitros de Cataluña señor Villena, ayudado en las líneas por los del Colegio Balear señores Prieto y Compte, formaron los once de esta manera:

R. S. Alfonso XIII: Ferrer, Henales, Llauger, Arbona, Munar, Ribas, Cerdá, García, Socías, Moranta y Hernández.

Regional F. C.: Vallés, Ferrer, Ginard, Más, Florit, Rosselló, Canals, Rosselló, Carrasco, Pizá y Amengual.

Sorteando los terrenos correspondientes a los regionalistas con el ligero viento en contra, pero con el sol de espaldas.

De buenas a primeras nos observaban ambos equipos con rápidos avances que cortan los respectivos defensas, y solo habían transcurrido cuatro minutos cuando García después de unos driblings finos y paradísimos larga un buen schol que Vallés no puede detener, jugada que el público premia con nutridos aplausos.

Centrado el balón se hacen con él nuevamente los rajos, incurriendo los visitantes en corner, que tirado por Cerdá con el sabe hacerlo ocasiona unos momentos difíciles para la integridad del marco defendido por Vallés, siendo por fin despedido el pelotero y trasladado éste al terreno realista, pero Llauger y Henales actúan soberbiamente y cortan cuantos intentos de molestia se les presenta, estrellándose contra esta labor y la de la línea media los esfuerzos de los regionalistas, que juegan con ganas en busca del empate.

Vuelve a notarse la presión alfonsina y después de una buena combinación por el lado izquierdo manda Socías un colosal tiro que bloca Vallés estupendamente, siendo ambos coracionados.

A los 17 minutos se marca el segundo goal, consecuencia de la mejor jugada de la tarde con todo y haber-

las muchas excelentes. Desde casi media campo recoge el balón Moranta y entre éste y Socías en pases cortos de zig-zag, de aquellos que tanto prodigaban antes, y sin que ningún contrario hubiese podido tocar el balón llegaron a las inmediaciones de la puerta de Vallés, rematando Socías en forma magnífica el goal.

La ovación que estalló en el campo fué entusiasta y prolongada y tal vez pudiérase afirmar que aplaudió todo el público, tal fué la belleza de esta verdadera filigrana.

El Regional responde a este goal furiosísimo, acosando al trío defensivo contrario, que aguanta con serenidad y maestría el empujón. Sin embargo obtienen los negro-amarillos un corner a su favor que Rosselló anula apenas sacado por cometer un fault al guardameta Ferrer.

Fortísima presión de los rajos que juegan estupendamente y después de diversos fallos recoge el balón Hernández, marcando el tercer goal para su equipo, que como los anteriores es muy aplaudido, cuando hacia 30 minutos del comienzo.

Mantiene el Alfonso en terreno de sus adversarios, pues los defensas y de un modo especialísimo Llauger, que hace gala de sus enormes facultades, no dejan inquietar ni un solo momento a Ferrer.

Tres minutos después del último goal descrito se consigue el cuarto, obra de Socías de un schol largo de izquierda que se coló como una bala por el ángulo izquierdo de la puerta de Vallés. Las palmas echan humo en la tribuna de preferencia.

Apenas repuestos los regionalistas marca Munar el quinto goal de un tiro raso que dejó a todos estupefactos, pues nadie espera este remate; solo dos minutos hubo de uno a otro goal, siendo explicable por consiguiente la desorientación de los regionalistas en los pocos minutos que después se jugó para llegar al descanso.

La segunda mitad se inició con otros ataques de los rajos, no marcándose dos goals enseguida de milagro, sobre todo uno por Socías que schotó alto a dos pasos de Vallés estando completamente solo.

A partir de este momento y como si los del Regional recibieran inyecciones de energía se igualó el partido comenzando una actuación soberbia los negro-amarillos, atacando con decisión y no marcando un goal que parecía inevitable, porque entonces hubo para los alfonsinos verdadera providencia.

Fuó entonces cuando alcanzó un decidido triunfo el trío defensivo Ferrer, Henales, Llauger, aguantando magníficamente las arremetidas de sus adversarios, con serenidad a toda prueba, evitando en más de dos ocasiones goals que parecían de fácil consecución.

Dos momentos tuvo Pizá de estos que pocas veces se presentan y no obstante el Regional se quedó sin poder marcar el goal del honor, que justamente le correspondía por esa su actuación en esta segunda mitad.

Los alfonsinos no por eso dejaron de visitar continuamente a Vallés, reboteando en las postimerías del partido en el larguero un schol de Hernández, cuando ya parecía goal.

Y con este resultado de cinco a cero se terminó este encuentro, un buen partido, uno de los buenos que de algún tiempo a esta parte se han presenciado, sin que ninguna incidente desagradable se suscitara y desarrollándose buen juego, no apareciendo esas violencias que tanto mal hacen al fútbol.

Es justo no obstante consignar que buena parte de este éxito correspondió a Villena que hizo un excelente arbitraje.

El Regional hizo en conjunto una buena actuación, no pudiéndose achacar a nadie directamente el resultado adverso, siendo en nuestro concepto quien más lojeó Ferrer por cuyo lado se marcaron todos los goals excepto el primero. Los mejores Florit, Ginard y Pizá, éste último en juego desarrollado pues en los remates no tuvo acierto.

El Alfonso XIII hizo una primera parte que fácilmente podrá superar y actuó sencillamente bien en la segunda. Puede decirse que los once jugaron por un igual con acierto, pero sobresalió algo Socías, que llevó la línea impecablemente, y siendo el mejor de los 22 Llauger que dió todo un curso de como se debe jugar de defensa, protegiendo al portero e indicando a las jugadas, haciendo penetrarse con él a su compañero en la defensa, colocando a los medios y dando verdaderos pases a los delanteros más desmarcados.

Numeroso público se congregó ayer tarde en el campo de Buenos Aires, prueba evidente del interés que por presenciar este encuentro había, ya que a la misma hora se celebraban diversos espectáculos.

Los Reservas empataron a dos goals

Por la mañana a las diez y en el mismo campo se celebró el partido entre los equipos reservas, que a las órdenes del referé Sr. Prieto presentaron las siguientes composiciones:

Alfonso XIII: Oliver, A. Tomás, Fernández, Estarellas, Pons, F. Tomás, Más, Llabrés, Dezcallar, Rosselló y Areas.

Regional: Coll, Roca, Cerdá, Fiol, Vich, Terrasa, Barceló, Ignacio, Frontera, Preto y Liras.

El primer tiempo fué de dominio alterno, comenzando a ejercerlo los alfonsinos igualándose luego y terminando favorable al Regional. Se marcaron tres goals: dos el Alfonso, el segundo de penalty y uno los regionalistas de un freekick cerca del área que fué un acierto de oportunidad.

El segundo tiempo fué casi todo él favorable a los visitantes, que consiguieron el empate y debieron alcanzar el triunfo, pues jugaron más y mejor que sus contrarios.

El Reserva del Regional posee un buen conjunto, es realmente un buen equipo.

Por la mañana a las diez se jugaron dos partidos de segunda categoría grupo B, uno en el campo del Regional entre el Mallorca y el Libertad, viniendo este último por dos a cero arbitrando don José Moragues, y el otro en el campo del Balears entre Juventud e Internacional batiendo el primero al segundo por 4 a 1 bajo el arbitraje de don Ernesto Bonet.

En Alaró

Baleares 1 Alaró 0

Este fué el resultado del encuentro de ayer tarde en Alaró.

El partido fué, según nuestras noticias, reñidísimo y muy igualado, marcando su goal el Baleares en la primera parte.

Arbitró el señor Estapé.

Este resultado es excelente para el Alaró, que después del empate con el Manacor, confirma de este modo su clase.

En Felanitx

Felanitx 3 Mallorca 0

Este partido de segunda categoría grupo C, arbitrado por don Nicolás Font, fué interesante, demostrando emperó el descenso de forma del Mallorca, que tan brillante papel vino desempeñando en la primera categoría estos dos últimos años.

En Petra

Petra 1.— Industrial Mar 1.

Disputadísimo fué por ambos equipos el triunfo ayer tarde en Petra, jugándose un partido que interesó durante todo su transcurso a los espectadores.

Industrial Mar, de Consell, y el team local Petra F. C. demostraron una igualdad de fuerzas tal que el empate es el justo medio a sus actuaciones.

Arbitró este encuentro el señor Morey.

Partidos suspendidos

De los encuentros señalados en el calendario del Comité de División Mallorca para la jornada de ayer, tercera del campeonato, fueron suspendidos los siguientes, aplazándose para fecha que debe señalarse, todos de segunda categoría.

Del Grupo A, Júpiter-Athlétic, por no haber campo disponible por la mañana y no poderlo celebrar por la tarde por jugarse el partido de primera categoría Alfonso XIII-Regional.

Del grupo D, el partido Isleño-Rapit, por tener que celebrarse en Alaró y debido a que se jugaba de primera categoría entre Alaró y Baleares.

Y por último del partido del grupo C, Porreras-U. S. Lluchmayorense, por estar inundado el campo del Porreras debido a las lluvias de estos últimos días.

Campeonato de Menorca

Ayer dió comienzo el campeonato en la Isla hermana.

Se jugaron tres partidos.

En Villacarlos el España logro empatar con el Mahón a 2 goals.

Según nuestras noticias debía debutar en las filas villacarlinas el jugador Antonio Seguí, que hasta ahora ha pertenecido al Alfonso XIII.

El Unión Sportiva batió con facilidad al Ciudadela por 6 a 1, y el Zamora y Alayorense tras un encuentro muy disputado empataron a un goal.

Ciclismo

Las carreras de ayer

Excelente tarde la de ayer para los aficionados mallorquines al ciclismo.

No es poco para ellos la ocasión que les brindó el Veloz Sport Balear de conocer a dos de los ases peninsulares: el formidable roulier Cañardo y el buen sprinter Cebrían Cebrían; en unión de nuestros grandes corredores Miguel Bover y Juan Juan y esa pléyade de jóvenes pistardes que como Taberner, Abraham, Morey, Pastor, constituyen una verdadera esperanza para la futura defensa de nuestro pabellón ciclista.

El tiempo quiso asociarse también a la solemnidad del espectáculo con una mullición increíble, ya que de tempestuosos se trocó en una sola noche en excelente, contribuyendo ello a la buena entrada que hubo en la sombra y al lleno que se registró en la general.

La enfermedad de Mució, el formidable roulier catalán, que le privó de pasar a Palma, fué muy sentida por los aficionados, que ardían en deseos de conocerlo. Tiene el Veloz que aprovechar toda oportunidad que se presente para que desfilen por nuestra pista Mució, Montero, Telmo García, y cuantos grandes corredores hay en España, en la seguridad de que la afición sabrá corresponder a los sacrificios que la Sociedad se imponga.

Constituido el Jurado por los señores Chulvi, Bestard, Morey y Ripoll del Veloz y el señor Salvá de la Unión Sportiva Lluchmayorense, desfilaron los corredores en número de 16.

Acto seguido se celebró la primera prueba de tres vueltas del match Taberner-Bover. Dada la salida emprendió la carrera a un tren muy lento, pegándose Taberner a la rueda de su adversario; media vuelta antes de llegar a la meta embolsó Bover sin conseguir empero despegar a Taberner, quien en la peraltó inició el sprint final, que fué disputadísimo, y ganado por el de Lluchmayor solamente por unos dos palmos de ventaja, tributándosele merecidos aplausos.

Procedióse luego a correr la prueba para neófitos, estando reservada únicamente para los que nunca hubiesen obtenido premio en metálico. El recorrido era de seis vueltas (2 kms.) Tomaron parte cuatro corredores: Nicolás Busquets, José Vich, Rafael Guasp y Antonio Moll, llegando primero Guasp y en segundo y tercer lugar respectivamente Vich y Busquets.

Se corrió después la segunda prueba del match Bover-Taberner. Como en la prueba anterior las dos primeras vueltas se llevaron a una marcha exageradamente lenta, lo que produjo grandes protestas en el público. Al embalar lo hacen los dos bravamente, consiguiendo esta vez pisar

primero la meta Bover, también por unos palmos de ventaja, ganándose igualmente nutridos aplausos.

Tras breve descanso se corrió el desempate, resultando finalmente vencedor Taberner, esta vez por unos largos de ventaja, tributándosele los espectadores una ovación prolongada, siendo delirante por parte de los muchos centenares de sus paisanos.

La última carrera de la tarde consistió en una hora y media de correr por equipos, prueba a la americana que resulta interesante, con sprints para la puntuación cada diez minutos.

Tomaron parte los siguientes equipos: Bover-Juan Juan; Cañardo-Cebrían; Pooovi-Taberner; Noguera-Ginard; Pastor-Abraham; Salvá-Morey T.; y Guasp-Morey G.

Durante esta carrera se ofrecieron por algunos espectadores varias primas. Una de cinco pesetas, que fué ganada por Cebrían; otra de quince, que se adjudicó Bover, y dos vendedores ambulantes de lotería ofrecieron un décimo cada uno para el primero y segundo, ganándolos Abraham y Pooovi.

Nueve fueron los embalajes para las puntuaciones; de ellos ganó ocho Miguel Bover-Juan Juan y el otro el equipo Pooovi-Taberner. En segundo lugar entraron cuatro veces Abraham-Pastor, tres Cebrían-Cañardo y un respectivamente Pooovi-Taberner y Ginard-Noguera.

La clasificación general dió el triunfo, una victoria elocuente y definitiva, al equipo Bover-Juan Juan, que sumó 52 puntos; el segundo fué para el equipo Abraham-Pastor con 37 puntos; el tercero para Pooovi-Taberner con 30; el cuarto Morey-Salvá con 26; el quinto Cañardo-Cebrían 23 y Ginard-Noguera 21.

Amesizó el espectáculo la música La Aldeana.

Taurófilas

La temporada que agoniza

Puede darse ya por terminada la temporada taurina de 1923, pues son escasas las corridas que quedan por celebrar en el Continente, tal vez alguna novillada en Barcelona y alguna que otra corrida en Madrid.

En Palma este año hemos sido más afortunados que otros años que hemos disfrutado de buen número de novilladas y de corridas y en estas últimas, entre esta plaza y la de Inca, hemos tenido ocasión de aplaudir a las primeras figuras del toreo y la dicha de admirar el gran arte de Juanito Delmonte, inconfundible e inimitable.

Aparte del trianero desfilaron por aquí Gallo, Sánchez Mejías, Villalta, Barajas, Algabeno, Zurito, Gitanillo, Freg y Pepe Ortiz, lo cual constituye un buen haber en favor de las Empresas siendo una lástima que con los toros no fuéramos tan afortunados como con los toreros.

De novilleros hemos tenido, puede decirse que lo mejorcito de la grey novilleril mereciendo citarse en primer término Lagartito y nuestro paisano Melchor Delmonte que son los que han realizado en nuestro circo taurino, mejores y más completas faenas.

Ahora a esperar la próxima temporada deseando a nuestros empresarios el mejor acierto en las combinaciones.

En el Continente el Niño de la Palma, es el que lleva batido el record del número de corridas torreadas. Los éxitos del año pasado le han permitido sumar esta temporada ochenta y pico de corridas, pero esta temporada no ha podido o no ha querido realizar la faena cumbre, no es difícil augurar que para la próxima rebajará el número.

Detrás del de Ronda figura en número de corridas torreadas Marcial Lalanda que ha realizado brillantes faenas y que está ya a punto de embarcar para América, y sigue luego en pocas corridas, menos Antonio Marquez, Chicuelo y Villalta, habiendo llevado una excelente temporada el madrileño y el aragonés.

Juan Delmonte e Ignacio Sánchez Mejías, que sólo querían torear vein-

te corridas han llegado a las cuarenta y Rafael Gallo ha pasado las veintifinco.

En excelente clasificación por el número de corridas van Zurito Martín Agüero, Gitanillo y Pepe Algabeno.

De novilleros figuran a la cabecera Lagartito, Cagancho, Julio Mendoza y Barrera.

Por Telégrafo

El campeonato de futbol en la península.

En Cataluña

En el campo del Martinec este equipo ganó al Manresa por dos a uno. Marcaron por el vencedor Arellanar y Rodríguez y por los venedidos Pont.

El Sans en su terreno batió al Gracia por dos a cero, siendo sus autores Rini y Pesoli.

En Tarrasa el team de este nombre fué vencido por el Español por 3 a 2. Fueron los autores de los tantos españoles de Soler y uno Vilar y de los egarenses Rius y Camps.

El Europa en su campo derrotó al Badalona por 4 a 1. Los goals del Europa fueron conseguidos 2 por Cors y los otros por Petit y Monleón; por el Badalona marcó Fargas.

En el campo de Santa Coloma el Gimnástico de Tarragona venció al Unión Sportiva de Sant Andreu por tres goals (Pascual 1, Dellcot 2) por dos (Prats y Arenas).

El Júpiter y el Athlétic en el campo del primero empataron a dos goals.

En Sabadell tras un encuentro disputadísimo y emocionante el Sabadell y el Barcelona hicieron match nulo empatando a un goal, no fallando de este modo la tradición de que el Barcelona no puede nunca vencer al Sabadell en su campo, ni aun ha podido este año en que los sabadellenses están en baja forma.

En Valencia

El match cumbre del campeonato entre el Valencia y el Gimnástico se decidió a favor del primero por 4 a 2.

En Castellón

El equipo de este nombre proporcionó una sorpresa de batir al Levante, de Valencia, por dos a cero. Arbitró el referé catalán señor Villalta.

En Madrid

Madrid 2 5(12'30 n.)

En el Campo de Chamartín jugaron el Real Madrid y el Racing Club.

En el primer tiempo jugaron admirablemente todas las líneas del Real Madrid.

En el segundo menudearon las jugadas sucias.

Venció el Real Madrid por seis goals contra uno.

En Bilbao

Bilbao.—En el partido de campeonato venció el Athletic por tres goals contra cero de Acero.

El Baracaldo y el Sestao empataron a dos.

La Real Sociedad derrotada

San Sebastián.—Se celebró el partido de campeonato Real Sociedad San Sebastián contra el Osasuna de Pamplona.

Resultado derrotada la Real Sociedad por un goal contra tres que marcaron los del Osasuna.

El partido fué en extremo apasionado. En el público se produjeron muchos incidentes.

Dr. VALENZUELA Médico (por oposición) del servicio de rofilaxis pública de las enfermedades VENÉREO SIFILITICAS Plaza Cuadrado, 17 Consulta de 10 a 12 y media y económica para obreros, de 6 a 8.

CURACION DE LA TOS PASTILLAS J. MIRÓ Especorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 23 y Peregil, 24 Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Noche de Alboradas (Nit d' Albaes) película española

Estreno: Jueves próximo **Salón Rialto**

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA 1927

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica.
Precio, 2 Pts. De venta, en la Librería de J. Tous.

Coronas y adornos mortuorios de flores naturales

Se confeccionan en todas clases de flores y tamaños en el antiguo y acreditado **JARDIN DANTI**, calle de los Olmos, número 2.

Informaciones

Simpática fiesta en Santa María

Conforme dijimos, ayer tuvo lugar en el pueblo de Santa María, con asistencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, una simpática fiesta con motivo de la inauguración de un local para escuela y la de Casa Consistorial después de las importantes reformas de que se la ha hecho objeto.

El señor Gobernador, acompañado del Delegado Germinativo señor Parpal y del Inspector de Primera Enseñanza señor Capó, en su auto salió a las dos de la tarde para el expresado pueblo, donde llegó a las tres.

A la entrada de Santa María le esperaban las autoridades, los niños de las escuelas y numeroso público. Después de los saludos de rúbrica el señor Gobernador, acompañantes, autoridades y pueblo se dirigieron al local destinado a nueva escuela, que es vasto y dotado de grandes condiciones higiénicas y para la enseñanza.

En dicho local dos hermosos niños pronunciaron discursos dando la bienvenida a nuestra primera autoridad civil, salutación que éste agradeció en sentidas frases también, soltando además, a las autoridades y pueblo.

Terminada la inauguración del local, la comitiva se dirigió a la Plaza donde se había levantado una tribuna. En ella se acomodaron autoridades e invitados, y sobre la misma el señor Gobernador hizo entrega al Alcalde de un magnífico bastón de mando que se le regalaba como premio de sus relevantes servicios. Le hizo entrega, también, al Alcalde de un pergamino con sentida dedicación.

El Gobernador pronunció un discurso en el que elogió la labor del Alcalde y animó para que continuara por el loable camino emprendido. El señor Alcalde agradeció la atención y dijo que su ferviente deseo es procurar, siempre, para el engrandecimiento de su país. Terminó dando un «Viva Español» que fue unánimemente contestado.

Después fue visitada la Casa Consistorial, que, después de las grandes reformas de que ha sido objeto, se reinauguraba, visitándose las dependencias de la misma y mereciendo general aplauso las reformas en ella introducidas.

En la Iglesia se cantó solemne salve que rezaron autoridades y pueblo, resultando un acto solemnísimio.

Terminada la religiosa ceremonia el señor Gobernador y acompañantes fueron obsequiados en el Ayuntamiento con un lunch, en el que se brindó por la prosperidad de Santa María y se saludó a las señoras que se habían dignado asistir a los actos celebrados ayer tarde.

El señor Gobernador recorrió, antes de salir para Palma, algunas escuelas de Santa María, como también la Iglesia y el Convento.

Además de las personas más arriba citadas tomaron parte en la simpática fiesta de ayer: el Alcalde, don Bartolomé Simonet; el Cura-Párroco, don José Verd; el Juez don Juan Far; el secretario del Juzgado don Bartolomé Covas; el Secretario del Ayuntamiento, don Monserrate Bestard, los Rdos. señores don Juan Vich don José Bestard y don Francisco S. Forteza, Pbro.; el Arquitecto don

Guillermo Forteza; los maestros don Antonio Obrador y don Felipe Company, el Administrador de Correos don Ricardo Cormenzana; el Comandante del puesto de la Guardia civil don Antonio Domenge y, en representación de Consell había el Cura Párroco don Nadal Munar y el Alcalde don Bartolomé Ordinas y otras personas cuyos nombres sentimos no recordar.

Después de los actos reseñados pasó el Ilmo. Sr. Gobernador, a visitar la fábrica de embutidos y demás productos del cerdo que en dicha población tienen montada don Antonio Soler y don Jaime Pieras Ramis.

El señor Llosas acompañado de las demás autoridades, del delegado gubernativo don Cosme Parpal, y de numerosos invitados, visitó detenidamente las distintas dependencias de que consta tan importante fábrica, y en todas ellas pudimos admirar la acertadísima e inmejorable disposición para los fines a que están destinadas, así como la moderna y costosa maquinaria, que permite una producción en gran escala y una elaboración esmeradísima.

En una de las amplias dependencias de la fábrica, sirvióse espléndido lunch, con el que los propietarios señores Soler y Pieras, obsequiaron a los concurrentes al acto. Al final del mismo, el señor Gobernador, pronunció sentidas frases de efusiva felicitación para los organizadores de una industria, familiar para él por ser en su tierra chica donde quizá con más intensidad se mueven capitales con este renglón, y que, dijo, no podía ni remotamente suponer pudiera aquí existir una con todos los adelantos de la que en estos momentos acababa de ver. Y es una satisfacción para mí, siguió diciendo, el poder manifestar a los señores Soler y Pieras, que legítimamente pueden estar orgullosos de su obra, así como debe estarlo también este pueblo, ya que no cabe duda que una industria de la importancia de ésta, honra y favorece de una manera especial a la región donde se desarrolla.

Al terminar el señor Llosas su hermoso parlamento sonó una prolongada ovación.

Al darse por terminado el acto, fue despedido el ilustre visitante y señores que lo acompañaban, con vítores y aplausos.

Colegio Cervantes. Nuevos directores

El Rector de la Universidad de Barcelona con fecha 18 del actual, comunicó al Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de esta ciudad haber autorizado el nombramiento de Director técnico del «Colegio Cervantes» incorporado al citado Instituto a favor de D. Francisco de Sales Aguiló, licenciado de Ciencias naturales, de acuerdo con lo solicitado por D. Andrés Crespi y Saló, licenciado en Ciencias y Director Administrativo de dicho Colegio.

Sensible desgracia. Una mujer con las piernas rotas

La guardia civil del puesto de Manacor comunica al señor Gobernador, que, el día 22 a las 15 horas en el molino de trituración de granos que en la calle de Molinar número 26

posee don Jaime Bauzá Soler de 71 años, el eje de la máquina, en uno de sus movimientos, alcanzó a la mujer Margarita Fuster Pomar de 70 años de edad, fracturándole ambas piernas.

Al querer auxiliar a la referida mujer el dueño del molino, fué también alcanzado sufriendo magulladuras de carácter leve en distintas partes del cuerpo.

El médico que asistió a Margarita Fuster Pomar, calificó de carácter grave el daño que ésta había recibido.

Construcción de una carretera en Ibiza

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 13 de noviembre para la celebración de la subasta de las obras de construcción de la carretera D la de Ibiza a San José en Can Parra al Embarcadero de La Canal.

El presupuesto de contrata es de 109.915,57 ptas. La presentación de pliegos podrá hacerse hasta la una de la tarde del día 8 de noviembre en dicha Dirección general y en la Jefatura de Obras públicas de Baleares.

Autor de un robo descubierto

La guardia civil del puesto de Marratxí comunica al señor Gobernador que, como continuación del escrito que le dirigió con fecha 24 pasado dándole cuenta de un robo cometido en la finca «Ca'n Valentí» de don Miguel Homar Jaume y de la cual se llevaron, los ladrones, varias alhajas, pone en su conocimiento que había conseguido detener al autor de dicho robo, J. Ll. Cl. de 44 años de edad, natural de Valencia, poniéndole a disposición del Juzgado.

Dicho individuo apesar de haberse declarado autor del hecho no ha entregado ninguna de las alhajas robadas, alegando que las entregó a una persona a quien no conoce, y cuyo nombre no puede citar, de consiguiente.

La guardia civil practica los trabajos convenientes para recuperar lo robado.

Concurso de puesta

España Avícola publica en su último número un comentario elogiando el concurso de puesta regional que por iniciativa de don Antonio Barceló García de Paredes ha organizado la Asociación de Avicultores de Mallorca.

La puesta de invierno se contará desde el 15 de octubre a fin de febrero.

Las aves se instalarán en la Granja de Arboricultura y el Ingeniero agrónomo don Ernesto Mestre, secundado por el personal a sus órdenes, cuidará de la dirección del concurso.

La expresada revista pone de relieve, elogiándolos, los esfuerzos que lleva a cabo el señor Barceló para fomentar la avicultura mallorquina.

Los curas y el servicio militar

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente circular:—Visto el escrito del capitán general de la segunda región de 31 de Agosto último consultando si los reclutas don Jesús Osuna y don Manuel Fernández Padial, que desempeñan los cargos de coadjutores de las parroquias de Vélez-Benaudalla y Loja, se les puede conceder los cargos de beneficiados del capítulo XVII de la vigente ley de Reclutamiento, que han solicitado como funcionarios del Es-

tado; de acuerdo con lo informado por el ministerio de Gracia y Justicia, se considerará a los citados reclutas, por el cargo que desempeñan y dotación que perciben, consignada en los presupuestos generales del Estado, como funcionarios públicos a los efectos de reducción de cuota, como comprendidos en el artículo 103 del vigente reglamento de reclutamiento, dándose a esta disposición carácter general.»

Asuntos municipales

Nos ha manifestado el Alcalde señor Marqués del Palmer rectificando la noticia que equivocadamente se nos había comunicado, que ni la Comisión Municipal Permanente, ni la Junta Provincial de Monumentos habían tomado acuerdo respecto al sitio donde debe ser colocada la lápida de Adrián, indicadora de la Plaza de la Constitución.

Durante la presente semana estará encargado del despacho de los asuntos del Organismo don Concejal Jurados el Concejal don Domingo Benassar.

De la Casa de Socorro

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento han sido curados por los médicos de guardia, las siguientes personas:

Jaime Ripoll de 19 años que presentaba una herida incisa en el dedo índice izquierdo que se produjo con un formón mientras trabajaba.

Miguel Rubí de 24 años a quien le fué extraído un cuerpo extraño del dedo pulgar izquierdo.

Gabriel Fullana de 23 años que presentaba una herida en la palma de la mano derecha y otra en el dedo índice de la misma mano que le fué producida por riña.

A Miguel Canet, de 36 años le fué curada una pequeña herida en la ceja derecha que también le fué producida por riña.

Y a Miguel Rubí, de 5 años, de una herida incisa en el muslo derecho, que se produjo por caída jugando con otros chiquillos.

Comerciales

Ayer se celebró feria extraordinaria en Inca que se vio muy concurrida.

En lo que se refiere a la parte comercial se hicieron muchos negocios.

Para los diferentes productos rigieron los siguientes precios:

Almendrón (quintal)	181 00
Trigo (cuartera)	29 00
Candeal (id.)	29 50
Cebada del país, (id.)	19 00
Cebada forastera, (id)	18 50
Habas para cocer, (id) viejas.	33 00
Id. ordinarias, (id.) y (lejas.	30 00
Id. para ganados, (id) n.	30 00
Maíz, (id.)	37 00
Azafrán (onza)	12 00
Garbanzos, (cuar.)	40 00
Cerdos cebados, (la arroba)	17 50
Habichuelas (confits), (id)	87 00
Habichuelas blancas, (id.)	65 00
Gallina (tercer.)	1 70
Pollos.	1 45
Huevos docena.	3 00

Escuela de Artes y Oficios

El Director de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, D. Lorenzo Cerdá, nos participa que la matrícula de dicha Escuela permanecerá abierta hasta el próximo sábado día 30 de los corrientes.

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador nos ha dicho que no tenía ninguna noticia de interés, en el día de hoy, para comunicar a los periodistas. Ha añadido, que por los informes que tenía reinaba completa tranquilidad en toda la provincia.

Nos ha hablado, el señor Gobernador, de la fiesta celebrada ayer en Santa María, diciéndonos que resultó una fiesta cultural interesantísima de la que guardará grato recuerdo.

Acompañó al señor Llosas en dichos actos el Delegado Germinativo D. Cosme Parpal.

Ha ponderado, el señor Gobernador, la fábrica de embutido que en dicho pueblo poseen los comerciantes Sres. Soler y Pieras, el primero catalán; fábrica que, después de los actos oficiales celebrados en el pueblo visitó detenidamente.

Dicho establecimiento, esmeradamente cuidado, le gustó mucho, celebrando que funa industria creada en su país hubiera sido trasportada a Mallorca y montada con tanta perfección como lo ha sido contribuyendo al engrandecimiento de este país que tanto quiere.

Nos ha dicho el señor Gobernador que había impuesto una multa a un librero de Inca por vender obras inmorales.

Las Monjas

Compare V. calidades y precios.

COCINERA

Se desea, con buenas referencias, que sepa su obligación. Rezo: Centro de Anuncios.

Notas del Carnaval

PERSONALES

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha aquejado unos días, nuestro distinguido amigo el Abogado y Vice-presidente de la Diputación Provincial don Jaime Muntaner.

Lo celebramos. * Guarda cama molestado por ligera dolencia el delineante de este Exmo. Ayuntamiento, nuestro amigo don Jaime Fernández. Le deseamos pronto restablecimiento.

NECROLÓGICA

† Durante la pasada noche ha fallecido en nuestra ciudad, casi repentinamente, y después de haber recibido los últimos Sacramentos, el conocido fabricante de curtidos y querido amigo nuestro don Sebastián Rubert Morell.

El finado baja al sepulcro rodeado del aprecio y cariño de cuantas personas le trataron, habiendo sido su muerte generalmente sentida. D. E. P.

A toda su familia, y en especial a su aflijida señora esposa, a su madre, su hermano don Guillermo, su padre político nuestro distinguido amigo don Miguel Serra Benassar, y sus hermanos políticos don Juan Roca Deayá, fabricante de Curtidos, y don Bartolomé Rubio Canet, del comercio, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE

Procedente de Barcelona llegaron ayer mañana a bordo del vapor *Rey Jaime I* don José Salas y señora, don Tomás Saló, don Julián Jubany, don Jaime Villena, don Adolfo Dameto, don Juan Magraner y familia y el comerciante don Rafael Felii y señora.

Igualmente llegó la señora esposa del Gobernador Civil de esta provincia.

* Esta tarde, en el vapor *Tintoré* ha salido para Argel nuestro distinguido amigo el Delegado de la Compañía Transmediterránea en Palma don Antonio M. Qués Ventayol.

* Igualmente ha embarcado el exiputado a Cortes y culto abogado don Luis Alemany.

* En el vapor correo de Barcelona que saldrá esta noche, embarcará nuestro compañero don José María Barbáchano, Director de la revista «Mediterráneo».

* Tiene decidido viaje a Barcelona, para donde se propone embarcar esta noche a bordo del vapor *Rey Jaime I* nuestro estimado amigo el ex diputado a Cortes y banquero don Juan March Ordinas.

En el mismo buque saldrán para la ciudad condal don Jaime Joy, D. Antonio Torner y señora, D. Juan Bosch don Onofre Caimari y señora, D. José M. Creus, don Matias Covas, don Juan Delgado, don Joaquin Matute, don Antonio Moll y don Juan Oliver.

* Después de haber pasado una temporada entre nosotros, esta noche saldrá para Barcelona con el fin de embarcar el día 31 del corriente en el vapor *Giulio Cesare* que le ha de llevar a Buenos Aires, en cuya capital está radicado desde hace muchos años, nuestro distinguido amigo el opulento propietario don José Enseñat, acompañado de sus bellas hijas señoritas Juana, Catalina y Josefina. Les deseamos feliz viaje.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.—San Evaristo papa y mr.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Continúan en Santa Catalina de Sena, a las seis y media Misa y primera parte del Rosario. A las ocho y media Misa mayor. Por la tarde a las seis tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre, Coronita de las doce estrellas y reserva de S. Divina M.

VISITA.—A Nra. Sra. de la Paz en Sau Jaime.

MARITIMAS

ENTRADAS.—En el día de ayer llegaron a nuestro puerto los vapores «Rey Jaime I» y «María Mercedes» procedente de Barcelona.

Esta mañana ha llegado de Alicante e Ibiza el vapor «Bellver», capitán don Bartolomé Company, con el pasaje, correo y carga.

El pailebot «Isabel Vanrell», patrón don Sebastián Juaneda, entró procedente de Barcelona con carga general.

DESPOCHADOS.—Este mediodía ha salido para Ibiza y Valencia el vapor «Balear», capitán don Guillermo Company, con el pasaje, correo y carga.

La hora de itinerario saldrá esta noche para Barcelona el vapor «Rey Jaime I», capitán don Antonio Dezcallar.

Para Valencia con carga general saldrá el pailebot «Canalejas» patrón don Juan Matos.

Para Barcelona han sido despachados los pailebots «Saladar» y «Isabel Vanrell» ambos con cargamento de cerdos.

Esta tarde salió para Argel el vapor «Tintoré» capitán don Tomás Aleina, que debido al mal tiempo tuvo que demorar su salida el viernes.

PRACTICOS DEL PUERTO.—El práctico de este puerto don Manuel Benassar que estaba en situación dp

supernumerario, esta mañana ha tomado posesión del cargo; cesando por pase a supernumerario don Pedro Bosch.

NOTICIAS VARIAS.—El vapor italiano «Teresa» que desde hace varios días está fondeado en la boca del puerto, esta mañana ha empezado las operaciones de descarga de maíz.

Desde hoy funciona normalmente el reloj de La Lonja, agradecerlo que con rapidez haya sido atendido nuestra súplica, ya que dicho reloj es de gran utilidad para la clase trabajadora de nuestro puerto.

TIEMPO REINANTE.—En Palma.—Barómetro 766, viento al oeste mar picaudilla, cielo celajes.

En Sóller.—Barómetro 763 7, termómetro 21 8 viento al oeste floco, mar marejada, lluvioso.

En Alcudia.—Calmo. mar tendida del noreste, cielo cubierto.

En Andraitx.—Oeste flojo, marejadillo, lluvioso.

Vigia Bajoli.—Barómetro 762 8, termómetro 17 viento oeste flojito, mar llana, celajes orsi cubierto.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0°	N. M. G. N.	760
Característica de la tendencia barométrica	B. S.	
Tendencia barométrica	x 04	
Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento	N	
Estado del cielo	Despejado	
Temperatura C°		19
Humedad relativa		84
Temperatura máxima de ayer		24
Temperatura mínima		14
Id. id. a des-cubierto		13
Lluvia en 24 horas		00

Las Monjas

Tricots lana, gran moda.

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Evaristo.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A la misma hora llegará vapor correo de Tarragona.

A la misma hora llegará vapor correo de Ciudadela.

—A las 7 de la tarde saldrá vapor correo para Ciudadela.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Artá, Montuiri, Llubi y Porreres.

LIRICO.—Compañía de Comedia Rivera-Rosas.

A las 6 tarde: ECLIPSE DE SOL. A las 9 y cuarto: estreno de EL ARLEQUIN.

PRINCIPAL.—Compañía Cómico Dramática Fortuny.

CINES.—Grandes funciones en el Balear, Moderno, Oriental, Protectora, y Rialto.

¿Que carrera va a dar V. a su hijo?

Le ha de suceder su hijo al frente de sus negocios? Quiere usted que desempeñe los mejores cargos en Comercio, Bancos, Sociedad.

No pierda V. tiempo dándole SOLO una ilustración general. Prepárese adecuadamente matriculándole en las:

ESCUELAS FRANCESAS, Morey, 5. Único Centro de Palma dedicado especialmente a preparación comercial.

Francés, Inglés, Contabilidad, Teneduría de libros, Geografía, Derecho mercantil, Mecanografía, Correspondencia, etc.

Pisos independientes para señoras.

RECETA CASERA

Interesante para todas aquellas personas que tengan los pies delicados. Inchazones, callos, ojos de gallo, durezas, pesades y cansancio en los pies se alivian y curan tomando unos baños calientes durante diez minutos y adicionándole un puñado de SALPIES.

EL SALPIES es el pediluvio por excelencia. EXIGIDLO S'EMPRE. Farmacia de J. Sureda sucesor de AGUILLO DE SON SERVERA.—Jaime II 107 y principales farmacias y droguerías

RADIUS

(Importado directamente de Suecia) El mejor hornillo a gas de petróleo 5 céntimos de gasto por hora. En 3 minutos hierve un litro de agua. Transformación y arreglo de hornillos viejos. Gran stock de piezas de recambio. Puede ser convertido en estufa.

Casa Andrés Buades Plaza de Cort, 3 - Palma

Las Monjas

Modistería de primer orden.

Dietario Agenda

PARA 1927

Con las guías de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Palma de Mallorca.

Contiene además un registro de letras y otros datos interesantes para las casas de comercio y particulares. De venta en la Librería de J. Tous.

Teatro Lírico

COMPANIA ARGENTINA RIVERA-DE ROSAS

Esta noche a las 9'15

Te amo y serás mía

Mañana a las 6 tarde

GRAN MATINEE MODA

ECLIPSE DE SOL

Noche ESTRENO

EL ARLEQUIN

De teatros

Principal

El sábado por la noche debutó en el Principal la compañía de comedias de María Fortuñy.

Se estrenó la comedia de Arniches *La cruz de Pepita* obra en la cual luce una vez más la vena cómica del celebrado sainetero que con sus chistes, de todos los calibres, logra entretener agradablemente al público los tres actos, al par que le hace interesar por la acción que se desarrolla en la escena y en la cual demuestra su habilidad de excelente comedógrafo.

Los artistas de la compañía trabajan con verdadero cariño, destacándose en el personaje central la primera actriz María Fortuñy, y estando también muy acertado el primer actor señor Quadreñy.

Al final de cada acto se levantó la cortina en honor del autor e intérpretes siendo todos aplaudidos.

Esta noche se estrena la comedia de Muñoz Seca *El chanchullo*.

Lírico

Cada representación de la compañía argentina Rivera-De Rosas constituye un nuevo éxito para esta agrupación y en especial para su director el excelente primer actor Enrique de Rosas, que no cesa de ser ovacionado por la numerosa concurrencia que a diario se congrega en el Lírico.

Anoche se estrenó la tragedia en tres actos *Padre*, original del célebre escritor sueco Strindberg que ha vertido a la escena española Adelardo Fernández Arias: Se trata de una obra seria; de una obra admirable que demuestra la valía del autor y sobre la cual podría escribirse mucho y decirse muchas cosas en extremo interesantes, a las cuales no nos da pie una crítica escrita al correr de la pluma.

Padre es una concepción admirable en la cual se ventilan paralelamente dos interesantes problemas tratados por el autor con una valentía solo comparable a la maestría empleada en el desarrollo del asunto. Es una obra que sale de lo vulgar y que debe formar aparte al lado de todo el teatro hueco y que se nos sirve hoy día. Es la obra de un autor macho de verdad.

La citada producción proporcionó un triunfo colosal a Enrique de Rosas que encarnó el protagonista de una manera insuperable. Después de verle anoche no nos extraña que su labor en *Padre* haya sido parangoneada con la de Zaccani. Estuvo realmente admirable de voz, de gesto y de expresión. El público se hizo cargo de su magna labor y no cesó de ovacionarle.

Después del segundo acto tuvo que levantarse hasta cuatro veces la cortina.

Las huérfanas de Enrique de Rosas interpretaron la comedia de una manera exquisita; bordaron la comedia como vulgarmente se dice y desde Matilde Rivera al que desempeñaba el más insignificante papel todos son dignos del mayor encomio.

Una interpretación como la de anoche, basta para acreditar a una com-

pañía, si esta no tuviera el prestigio que tiene ya la del gran Enrique De Rosas.

Esta noche a las nueve y cuarto se pondrá en escena la divertida comedia en tres actos *Te amo y serás mía*, la deliciosa creación cómica de Enrique De Rosas.

Mañana martes a las seis de la tarde se celebra la primera matinee moda de las dos únicas que han de celebrarse esta breve temporada.

Se pondrá en escena la hermosa obra cómica *Eclipse de sol*.

Por la noche a las nueve y cuarto empezará la función con el entremés de los Quintero *Lo que tu quieras* y a continuación se estrenará la tragedia en tres actos *El Arlequin*, obra que Enrique De Rosas acaba de estrenar con gran éxito en Italia, y que le ha valido grandes elogios del público y de la crítica.

Para pasado mañana miércoles se anuncia el estreno de la obra cómica *El perfume del pecado*, comedia que viene precedida de gran reclame y cuyo estreno es esperado con gran interés.

Noticias varias

Los notables periodistas José María Molina y José García de Vargas han obtenido en Martín un éxito de risa con la lectura a la Empresa de una farsa bufa titulada «Maridito mío!», a la que han puesto música los maestros Yust y Jiménez García, éste último compositor andaluz, que ha logrado grandes triunfos en Alemania.

«Maridito mío!» se estrenará muy pronto.

En el Alkázár ensayan a toda prisa, para estrenarla en la semana próxima, «Doña Tufitos», la comedia de Luis Manzano, que tanto entusiasmo (y muy merecido) ha despertado en las huérfanas de Irene Alba y Juan Bonafé.

Los de Lara se despidieron en el Pereda, de Santander (donde el último estreno fué el de «La pajarra», con éxito extraordinario) y ahora están en el Principal de Zaragoza. Allí han estrenado «El chanchullo», que gustó muchísimo. Y el propio Muñoz Seca les ha leído «Poca cosa es un hombre», la comedia que ha escrito en colaboración con López de Haro, y que se estrenará en Madrid. La lectura tuvo el más feliz de los resultados.

En Sevilla ha estrenado Luis Martínez Román, el popular autor de «La calsera», una comedia titulada «Mito Recaredo», con lisonjero resultado.

También en Sevilla se estrena mañana «Las de Mochales», la graciosa farsa de Luis de Vargas.

En Valencia ha sido un acontecimiento el estreno de «Las mujeres de

Lacuesta». Jacinto Guerrero asistió a él, y fué ovacionado y hasta tuvo que hablar al público.

Llega hasta nosotros la curiosa noticia de que el gran tenor Miguel Fleita ha puesto música a dos coplas de la jota con que empieza el segundo acto de la zarzuela «Enrique de Montesa», que en breve ha de estrenar en el Eldorado, de Barcelona, la Compañía Caballé.

Se trata de un obsequio del tenor aragonés a su amigo el maestro director del teatro del Liceo, José Sabater, autor de la música de la mencionada zarzuela.

La última obra de Henry Berstein.

Se titula *Le Venis* y será representada el próximo febrero en el teatro Gynnasé.

Los intérpretes principales serán Ivonne de Bray y Gaby Morlay.

Henri Falk declara su posición literaria.

Henri Falk ha publicado una nota en la que manifiesta que su «sketch lírico *Le village blanc*», ilustrada con música de Jean Wiener, y que será estrenado en Champs-Elysées Music-Hall, ha sido inspirado en una de sus novelas que lleva el mismo título y publicada hace cuatro o cinco años en *Les lectures pour tous*. Hace esta declaración para evitar sea acusado de plagio por Jean Beslia y André Lanch, que han escrito una escena basada en el mismo asunto.

En el Consistorio

REUNION DE LA PERMANENTE

Esta mañana a las 12 se ha reunido la Comisión Municipal Permanente bajo la Presidencia del Alcalde señor Marqués del Palmer y con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Moragues, Valenzuela, Cortés, Cerdá, Canet, Torres y Esteve.

Ha sido leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Han sido aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría.

Se han concedido varios permisos para la construcción de panteones.

Ha sido aprobado un dictamen referente a los toques de alarma de incendio para los casos de incendio.

Se autoriza a don Manuel Salas para colocar un surtidor para la venta de gasolina en la calle de Alfonso XIII.

Se concede permiso a don José Cortés para situar dos autos en las paradas públicas.

Se conceden diversos permisos para obras particulares en el interior.

Se adjudican definitivamente a favor de don Nadal Tortella la subasta de las obras de empedrado de la calle del Socorro.

A propuesta de la Comisión de Ensanche se conceden trece permisos para obras particulares.

Se acuerda suministrar una partida de bordillo a don Bernardo Munar,

para la construcción de un tramo de acera.

Se acuerda abonar a buena cuenta 5.552'25 pesetas al contratista de las obras de la torre de elevación para la canalización de las aguas a la barriada de Poniente, y 1000 pesetas al de las obras de asfaltado de la calle de Colón.

Se reconoce un crédito de 10.699 pesetas a don José Casanovas por una nueva partida de tubería entregada al Ayuntamiento para la canalización de las aguas.

Se conceden cuatro permisos para acometer las cañerías de distribución de agua potable.

Se desestima un recurso interpuesto por la «Compañía Peninsular de Asfalto S. A.» de Barcelona contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento referente a autorizar a la Sociedad «Cubiertas y Tejados» para emplear, si el Gobierno, lo autoriza, también losetas asfálticas extranjeras.

Seguidamente se levanta la sesión:

Audiencia

Causa por hurto

Esta mañana a las 11 se ha celebrado en nuestra Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Vicente Mari Mari y Mariano Escandell Torres acusados de un delito de hurto.

El Tribunal se ha constituido bajo la presidencia de don Aurelio Peláez integrándolo los Magistrados señores Villabona y Delgado.

El Ministerio Público ha estado representado por el Teniente Fiscal señor Marín, y la defensa de los procesados ha corrido a cargo de los Abogados don Antonio Martorell y don Gabriel Cortés, respectivamente.

El hecho de que se ha acusado a los procesados es de haber sustraído, en la noche del 6 al 7 de Febrero último, de un almacén situado en la carretera de Manacor, unos sacos de trapos que intentaron vender a un comerciante de esta plaza.

El Fiscal, en sus conclusiones provisionales calificó dicho hecho como constitutivo de un delito de hurto, pidiendo para el Mari la pena de 4 meses y un día de arresto mayor y para el Escandell la de 2 años y seis meses de prisión.

El procesado Vicente Mari Mari, en su declaración, ha dicho que efectivamente el 7 de Febrero último fué a vender por encargo de Escandell unos sacos de trapos que este dijo había recibido de Ibiza, con la promesa de recibir 5 pesetas a cambio de este servicio, ha referido también, que en el almacén donde intentó venderlos le dijeron que tenían noticia de que el día anterior se había perpetrado una sustracción de trapos de un almacén de esta capital, preguntándole por el origen de los puestos en venta; que al día siguiente, y al ir a cobrarlos, fué detenido por resultar que la mercancía ofrecida era robada. Finalmente ha asegurado que él no intervino en la comisión del delito de que se le acusa.

Mariano Escandell Torres, el otro procesado, ha negado veracidad a lo dicho por el Mari, diciendo que cuando fué realizado el hurto de referencia se encontraba en Barcelona, y por lo tanto mal pudo participar en su comisión.

Como testigos ha comparecido en primer término Pedro Pomar, dueño de los sacos robados, quien ha referido cómo notó la sustracción de que fué víctima. Antonio Salom y Guillermo Siquier, actualmente reclusos en la Prisión de esta ciudad, también han comparecido, asegurando haber oído decir al Escandell desde el día en que ingresó en la Carcel que no conocía para nada al Mari, ni le había visto nunca.

Terminada la prueba testifical el señor Fiscal ha modificado las conclusiones provisionales, pidiendo para el Mari la pena ya señalada y para el Escandell la de 4 años, dos meses y 1 día de prisión.

Concedida la palabra al señor Marín, ha empezado su informe justificando la modificación introducida en la pena pedida para el Escandell, ya que en él concurren la circunstancia cualificativa de doble reincidencia y la agravante de nocturnidad. Por estar los hechos plenamente probados, ha solicitado de la Sala una sentencia condenatoria de acuerdo con lo ya manifestado.

El Abogado señor Martorell en nombre de su defendido Mari, y el Abogado señor Cortés en nombre del Escandell, desde sus respectivos puntos de vista han sostenido la inculpabilidad de sus patrocinados, solicitando de la Sala una sentencia absolutoria.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Causa por estafa

Inmediatamente después de terminado el anterior juicio, se ha constituido de nuevo el tribunal ya mencionado para ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Jaime Rosselló González acusado de un delito de estafa.

Como en el acto de la apertura de juicio el abogado defensor don Gabriel Cortés se haya conformado, en nombre de su defendido, con la pena solicitada por el señor Fiscal, el Presidente ha declarado vista la causa, quedando por tanto, el juicio concluso para sentencia.

Noticias del ejército

Destinos.—El suboficial del Regimiento de Palma 61 don Damaso Nuñez Roca al Batallón de Montaña Mérida 3.º

Orden de San Hermenegildo.—Se ha concedido la Cruz de esta Real y Militar Orden a los capitanes don Eduardo Carratalá Seguí y don Antonio Vidal Cabrinety y tenientes don Antonio Salmerón, don Juan Villegas Fernández, don Jaime Rosselló y don Antonio Arnal Yuste, cuyas propuestas fueron cursadas por la Capitanía General de este distrito.

Tensiones.—Se ha concedido la de 2.000 pesetas a doña María Luisa Rubí y Mulet, viuda del Comandante don Emilio Carrión Pujol, consignada a la Delegación de Hacienda de Murcia.

Reenganche.—Ha sido clasificado en el primer período el cabo del regimiento Mixto de Artillería de Memoria Francisco Olives Cardona.

Gacetillas

—HALLAZGO. En el cuartelillo de la Guardia Urbana del Ayuntamiento se hallan depositados dos pargueros que han sido encontrados en la vía pública.

—ABONOS.—Dentro de pocos días llegarán al puerto un vapor y dos veleros cargados con superfosfatos y sulfato de amoníaco, abonos, ambos, destinados a las siembras de legumbres y cereales.

—LA ESCALINATA.—Adelantan las obras de construcción de la escalinata que se construye en las inmediaciones del Palacio de la Almudaina, frente a la Catedral.

SERVICIOS DE LA GUARDIA CIVIL.—La del puesto de Ibiza da cuenta al señor Gobernador de haber detenido a un individuo autor del hurto de una bicicleta.

—La del puesto de Felanitx comunica a la expresada autoridad civil, que ha denunciado ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas al dueño de un automóvil por infracción al Reglamento de Policía y conservación de Carreteras.

—LLUVIA. Esta mañana ha amanececido encajotado.

Después de las ocho, ha caído una fuerte lluvia, despojándose después.

EL TIEMPO.—Con motivo del temporal que reina en estas aguas, todas las embarcaciones de pesca en esta circunscripción marítima están detenidas en el puerto.

Probablemente si el tiempo continúa abonanzando, circunstancia que ha ido determinando hoy, mañana se harán a la mar para ejercitarse en sus faenas dichas embarcaciones.

—En el puerto hay algunos veleros que han entrado de arribada por el mal tiempo.

ARBOLES.—En los diferentes vapores del continente van llegando a Palma importantes partidas de árboles frutales que en breve serán sembrados en estos campos.

Van llegando, también, partidas de árboles de adorno.

EMBARQUES DE CERDOS.—Esta mañana han salido para Barcelona los pallebots «Salvador» e «Isabel Vanrell» llevándose importantes partidas de cerdos cebados.

En días sucesivos saldrán, en veleros, también, partidas de dicha clase de ganado.

—EN LA PUREZA. Mañana tendrá lugar el día del retiro para las federales. Por la mañana a las 10 habrá meditación y a las 11 y media lectura y examen.

Por la tarde, a las 4 meditación y ejercicio de la muerte; a las cinco y media, rosario, exposición del Santísimo, plática por el Rdo. señor don Juan Thomás, adscrito a la Catedral, estación al Santísimo y reserva de S. D. M.

— Rondalles mallorquines. Aplie de rondalles mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover).

— Nuevo mapa de España y Portugal en colores, editado por Justu Perthes.

— Tarjetas postales. Hermosa colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1'50. Librería Tous.

— Guía de Baleares. Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

— Guía de Baleares por D. Pedro de A. Peña, contiene multitud de láminas, mapas, planos y grabados, encuadrada en tela y dorados. Precio, 6 pesetas. Librería de José Tous.

— Biografía de PERE de A. PENYA por Antoni Pons Pastor, seguida de unas cuantas composiciones poéticas del biografiado. Precio, 3 pesetas. Librería Tous.

— Píkmentine. Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería El Alba, calle Sindicato.

Obras nuevas

Matrimonio moderno, por M. Marian, 4 pesetas.

El amado vagamundo, por William J. Locke.

Centrales eléctricas modernas, por R. J. J. J.

El ajedrez vivo de Marte, por Edgar Rico Burroughes, 5 id.

El crimen de Bull, por G. de la Fouchardiere, 5 id.

El dilema del doctor, por Bernard Shaw, 7 id.

La novela de alegría, por M. Goudeau, 4 id.

Rimas, por Gustavo Adolfo Becquer, 4 id.

Obras completas de Gabriel y Galán, 2 tomos encuadrados, 1 peseta.

De venta en la Librería de José Tous

El único preparado

eficaz e inofensivo para hacer desaparecer las canas en pocos días es el

REGENERADOR LANGLIN

Verlo en todas las Perfumerías.

Planchadora

Precisa una planchadora ropa blanca. Inútil presentarse sin buenas referencias en la Casa Dolores Ribera, Banco, 23, encima Casa Alabern.

Joven Ayudanta-Directora

Taller de bordados se necesita en la Casa Dolores Ribera, puede hacerse la demanda por carta o presentación.

Copias

y enseñanza mecanógrafa

Casa Bar-Lock

EN SOLLER

Se vende, la finca de Can Vives. Magnífica casa de 16 habitaciones, cuarto baño etc; jardín y huerto de aproximadamente una cuarterada. Fruta de toda clase abundancia de aguas. Informes: F. S. Short. Calle Plaza de Toros Palma.

PELETERIA M. BELTRAN

Venta y taller de CONFECCION Y REFORMAS

SOLO PIELES

Bolsaría, 10 entresuelo, (enfrente zapatería Eureka.

SE VENDE SOLAR

De 1.300 metros, edificación empezada para fábrica o almacén. Informes: Centro de Anuncios.

PERTUSSINA

Cura sempre la tos; a vegades, a las 24 horas. La trobareu a cal' Apotecari.

Teatro Balear

El Salón de los grandes acontecimientos

Hoy lunes tarde a las 6, noche a las 9, sesión continua y éxito clamoroso de las extraordinarias películas

Los enemigos de la Mujer

2.ª y última jornada, se proyecta con disparos y sus efectos.

LA ROSA DE PARIS

Deliciosa y sugestiva comedia dramática por Mary Philbin.

Miércoles noche a las nueve y media: DEBUT de la Compañía Mercedes Nicolau. Primer actor y Director José Clapera con el estreno de la obra argentina original del eminente escritor argentino Alberto Novion ¡BENDITA SEAS! exclusiva de esta Compañía que en Barcelona fué presentada 186 veces con grandioso éxito.

Radiotelefonía

Programa de los conciertos que hoy lunes transmitirán las estaciones siguientes:

Radio Barcelona E. A. J. I. 325 m.
21: Trio Radio; 21:05: Semana comica; 21:20: El baritono Rosendo Franco interpretará varias piezas de canto; 21:50: Trio Radio; 22:10: La soprano Maria Teresa Gonzalaz; 22:40: Trio Radio; 22:50: Mercado Bolsa y Prensa.

Madrid 873 m.
19 a 20: Cotizaciones de Bolsa; Concierto por la Orquesta Artys.—22: Campanadas de Gobernación; Señales horarias; Bolsa; Concierto de música de cámara.—23:55: Noticias de Prensa. 24: Música de baile; Transmisión del Jazz-band del Palacio de Hielo. 24:30: Cierre de la Estación.

Roma 425 m.
12 a 13: Eventual comunicación gubernativa. 15:30: Noticiero Stefani. 16:19: Jazz-band del hotel de Rusia; Agricultura; Meteorología. 19:40: Concierto vocal e instrumental. 21: Hora oficial.

Milán 820 m.
11: Noticias; Bolsa; Mercados; Cambios. 15:35: Jazz-band; Noticias; Agricultura. 20: Hora oficial; Concierto de música ligera: Retransmisión de una comedia; La banda. 22: Jazz-band.

13 a 15: Hora oficial de Greenwih; Lectura de poesías. 16: Hora oficial; Bailables. 17:15: Sesión infantil; Bailables; Conferencia por la Asociación de Radio. 19: Hora oficial del Rig Ben; Pronóstico d11 tiempo; Boletín general de noticias. 20: Concierto; David Beynley, tenor; La orquesta. 21:45: Vinyene Chatterton (canto). 22: Hora oficial de Greenwih; Pronóstico del tiempo; Boletín general de noticias.

Concierto de mañana martes.
Radio Barcelona E. A. J. I.
18:00: «El Trio Radio interpretará: «Porque yo no te amari», (Sylvain Hony); «Ruy Blas», fantasía (Acevedo); «Fleurs de Lotus» vals boston (E. Ohlsen); «Marquez», pasodoble (Albu).»

18:30: Radiotelefonía Femenina: «Modas», por la señorita Pompadour; «Temas útiles», por la señorita Georgette (ambas del Instituto de Cultura de la Mujer). Dichos trabajos serán leídos por la señorita Salas.

18:45: Boletín del servicio meteorológico de Cataluña. Cotizaciones de los mercados internacionales, cambios de valores y últimas noticias.

21:00: Curso de inglés para radioyentes (clase elemental), por las Escuelas Massé, a cargo de la profesora inglesa miss Kinder.

21:20: La soprano Amalia Alegria interpretará: «Del Ebro», jota (R. Gálvez-R. Adam); «Saetas populares»; «La calle de la Alegria», jota (R. Gálvez-R. Adam), «Saetas populares».

21:50: Conferencia sobre la gente del hampa: «Los atracadores y ratas de hotel», por don Segundo Hones.

22:10: La hederista Andrea Fornells cantará: «Cangó trista» (Duparc); «Es leucis» (Débussy); «Après d'un sommi» (Fauré); «Catarina», popular (Sverac).

22:40: El Trio Radio interpretará: «Sinfonia incompleta» (Schubert).

22:50: Cierre de Mercados, Cambios y últimas noticias.
23:00: Cierre de la Estación.
Madrid Unión Radio.
11.45 a 12.15: Emisión de mediodía; Señales horarias; Calendario astronómico; Informaciones comerciales; Bolsa y mercados; Noticias de Prensa.—14.30 a 15.30: Emisión de sobremesa; Concierto por la Orquesta Artys; Intermedio; Boletín meteorológico; Noticias de Prensa; 18.30; Cotizaciones de Bolsa; Legación de Esperanto.—19 a 20: Concierto por la Orquesta Artys.—22 Campanadas de Gobernación; Bolsa; Estre no de la adaptación radiofónica de la comedia de Ibsen «Casa de muñeca», con ilustraciones musicales.
23.55: Noticias de Prensa.—24: Música de baile; Transmisión del jazz-band del Palacio de Hielo.—24.30: Cierre de la Estación.

Roma.
12 a 13: Eventual comunicación gubernativa.—15:30: Noticiero Stefani; Bolsa.—16:15: Concierto diurno.—16.45: Jazz-band del hotel de Rusia; Eventual comunicación gubernativa; Agricultura; Noticiero Stefani; Meteorología; Retransmisión de una comedia; Variedades.

Milán.
11: Noticias; Bolsa; Mercados; Cambios; Variedades.—16: Noticias; Comunicación gubernativa; Agricultura.—20: Hora oficial; Selección de la ópera Loreley.—22: Jazz-band.

Londres.
13 a 14: Hora oficial de Greenwih; Recital de órgano.—15: Retransmisión a las esencias (música).—16: Hora oficial de Greenwih; Retransmisión de una tragedia; La orquesta.—17.15: Sesión infantil.—19: Hora oficial; Pronóstico del tiempo; Noticias; Lectura en francés; Intervalo musical.—20: Música de cámara; El cuarto.—21: Recital de órgano; Vivienne Chatterton (canto).

¿Compra Vd. en la CA-SA MATONS?

Obras de utilidad

El motor de explosión, por E. Petit, 17 pesetas.
Manual del tornero mecánico, por G. Dinario, 950 id.
La rectificación y el acabado en la construcción moderna, por Colvin y Stanley, 18 id.
El trabajo de los metales por medio de montajes; Descripción, construcción y empleo de los montajes de trabajo y herramientas especiales de uso corriente en el taller moderno de construcción mecánica, con 785 grabados, por F. H. Gouvin y L. Heas, 12 id.
Métodos rápidos y prácticos de fundición y moldeo de los metales, por Tomás D. West, 14 pesetas.
Los problemas de la industria, por E. W. Ligginton, 9 id.
Manual del Herrador y Forjador, por don Pedro Sanz, Caballero, 750 id.
Manual práctico del tornero y fresador mecánico moderno, por J. Ch. Gobron, 9 id.
Tratado de mecánica, agricultura, medicina, etc., etc., etc.
De venta en la Librería Tous, plaza de Cort, 29 y 30.

Las Monjas

Tercipeloz y Panas.

De la Región

SOLLER
—Hace unos días se hallan en esta, de regreso de su viaje de bodas por el extranjero, nuestro querido amigo D. David March Rullán y su señora esposa.
—Se encuentra ya completamente restablecido en su hogar; de la dolencia que le ha retenido algún tiempo en la Clínica del Dr. Junceda, nuestro buen amigo el Vice-Presidente de la «Defensora Sollerense» D. Antonio Forteza.
—Después de reinar un tiempo casi casi estival desde el domingo anterior hasta el jueves, por la noche nubiose el firmamento y cosa de las nueve empezó a caer abundante lluvia, continuando de esta manera hasta muy avanzada la mañana del viernes, en que se despejó el cielo brillando el sol con toda su arrogancia.
Los campesinos se muestran contentos, aunque no satisfechos del todo.
—Hoy era esperado en nuestro Puerto el vapor «María Mercedes», procedente de Cette y Barcelona, pero un telegrama recibido esta mañana por el consignatario Sr. Bernat, dice que no ha salido aún dicho vapor del mentado Puerto de Barcelona, lo que hará enseguida que el temporal abandone.
Según se nos informa, es probable salga para los citados puertos el próximo viernes día 29 del corriente.
—A primeros de Junio del año próximo tendrá lugar en nuestra Ciudad el décimo cuarto congreso de la Federación Catalana Esperantista.
Esa benemérita entidad propuso al Grupo Esperantista de Sóller fuera el año próximo organizador de la magna asamblea de esperantistas que ininterrumpidamente viene celebrándose todos los años en distinto lugar, a fin de que todas las ciudades en donde se trabaja para la difusión del idioma internacional auxiliar Esperanto puedan verse honradas con la presencia de esos «pacíficos batalladores» de la gran Idea. Y los esperantistas sollerenses han aceptado con entusiasmo tan honrosa misión.
Hoy domingo ha tenido lugar la bendición del edificio construido en esta ciudad por la «Tafona Cooperativa».
El acto se ha visto muy animado y ha empezado a las tres de la tarde, efectuando la religiosa ceremonia el Rdo. Sr. D. Bartolomé Coll.
Asistieron al acto las autoridades locales, el Ingeniero de la «Tafona» D. Fernando Blancs, y de Felanitx vinieron para asistir al mismo, el Presidente del «Celler Cooperatiu» D. Bartolomé Vaquer; el Ingeniero del mismo D. Ernesto Mestre, el Presidente de la Caja Rural, Sr. Torrandell; y otras personas de dicha población.
IBIZA
Ayer interrogamos a una signficada persona de la situación sobre la marcha del asunto de la Alcaldía.
Dicha persona nos contestó que continuaba la cosa en un compás de espera y que se concedía al asunto más importancia de la que en reali-

dad tenía. No obstante, era de opinión que no tardaríamos de tener alcalde propietario si bien no podía precisar el día.
—Desde el viernes sopla fuerte viento del Suroeste que arrecia en la madrugada de ayer sábado causando destrozos en el arbolado.
—El vapor «Mahón» fué portador el miércoles pasado de un hermoso auto para el distinguido joven don Juan Tur de Montis.
—La dimisión que había presentado del cargo de concejal del Ayuntamiento de San José don Bernardo Martínez maestro Nacional de aquel pueblo no le ha sido admitida.
—Sabemos que siguen haciéndose gestiones para la desaparición de la Zona polémica.
—Se nos dice que es muy probable se disuelva el importante Casino España.

Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; jueves, a las 21 y Sábado, a las 21.
De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20:30; Martes, a las 20:30; Jueves, a las 20:30 y Sábado, a las 20:30.
De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19:00.
De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes a las 18:20.
De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11.
De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.
De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.
De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.
De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.
De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.
De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.
De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.
De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18:30.
De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18:30.
De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.
De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18:30.
De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.
De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.
De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11:30.
De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5:50.
De Ibiza a Barcelona.—Miércoles a las 16.
De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.
De Palma a Mahón.—Jueves a las 20:30.
De Mahón a Palma.—Viernes a las 20:30.
De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.
De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 15.
De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.
De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3:50.
De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.
De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.
De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.
De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.
De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

Administración principal de Correos de Baleares

Horas de Despacho
Secretaría: De 10 a 13. (Los domingos no hay servicio).
Caja Postal Ahorros y Reclamaciones: De 9 a 12. (Los viernes no hay servicio).
Giro Postal: De 9:30 a 12. Los domingos de 9:30 a 11:30.
Certificados y valores declarados: Lunes de 9 a 12:30 y de 17 a 19:30, martes, jueves y sábados de 9:30 a 12:30 y de 17 a 19:30, miércoles de 9:30 a 12:30 y de 16 a 17, viernes y domingos de 9:30 a 12:30.
Lista de correos: Por a mañana, dos los días de 10 a 13.
Por las tardes. Lunes, Martes, jueves y sábados de 18 a 20. Los miércoles de 17 a 18:30.
Impresos de más de 500 gramos: Entrega. Por la mañana de 12 a 13. Por las tardes a iguales horas que la Lista de Correos.
Paquetes Postales nacionales: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13. Los domingos no hay servicio.
Paquetes Postales internacionales: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13. Los domingos no hay servicio.
Venta de sellos para franqueo: Por lamañana. Todos los días de 8:50 a correos.
Correspondencia ordinaria: La depositada en los buzones de la Administración Principal se recoge media hora antes de la señalada para la salida de los correos, y la que se deposita en los buzones de las Estaciones férreas, cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes 13:30. Por las tardes. Lunes, martes, jueves y sábados de 16:50 a 20:30. Los miércoles de 15:50 a 18:30.

CURSO 1926-27 PARA LOS ESCOLARES

Cajas de compases desde 6 a 100 pesetas; Diccionarios lillput, de bolsillo y manuales, españoles y franceses, inglés, alemán e italiano, con su correspondiente traducción en español; gomas de borrar, lápices, reglas y cuadradillos, escuadras y cortabones, tinta china, negra y de colores, libros de texto, atlas geográficos, cartulinas, vitelas y papel ingre para dibujo, carbonillo, etc.
De venta en la Librería Tous.

GUÍAS DE BALEARES

Guía de Baleares por D. Pedro de Alcántara Peña, 6 ptas.
Pequeña Guía de Mallorca con un plano de Palma y mapa de Mallorca, 2 ptas.
Port-folio de Baleares, conteniendo 80 hermosas fotografías de los sitios mas pintorescos de Mallorca, 8 ptas.
Librería de J. Tous.—P. Cort 29 y 30.—Palma.

Diccionarios del idioma castellano

Diccionario de la Lengua Española, por Ailano Rancés, 350 ptas.
Diccionario popular de la lengua española, por Calleja, 5 id.
Diccionario enciclopédico ilustrado La Fuente, 9 id.
Diccionario enciclopédico manual en 5 idiomas, 1 al-las (español, francés, inglés, alemán e italiano), 12 id.
Diccionario enciclopédico ilustrado La Fuente, 1250 id.
Diccionario enciclopédico ilustrado de la lengua española e hispano americana por Calleja 13 id.
Diccionario completo de la Lengua Española, por Rodríguez Navas 1650 id.
Diccionario enciclopédico ilustrado publicado bajo la dirección de José Alemany, de la R. A. E., 18 id.

Diccionarios de idiomas extranjeros

Diccionario Francés-español, Bailly-Baillière, 9 id.
Diccionario francés-español, por Julio Casares, 7 id..
Diccionario inglés-español, por Julio Casares, 6 id.
Diccionario italiano-español, por José Gascia, 9 id.
Diccionario alemán-español, por A. Euckenel, 9 id.
Diccionarios lillputenses en francés, inglés, alemán, italiano y portugués 1-25.
De venta en la Librería de José Tous Plaza de Cort 29 y 30.

LIBRO DE VENTAS

Operaciones industriales y Comerciales. (Modelo Oficial).
De venta en la Librería Tous.

Revistas de Modas especiales

Le velours dans la haute couture. Album La femme mondaine.
Album de Bal du chic parisien. Les idées nouvelles de la mode et des arts.
Croquis Parisiens.
De venta en la Librería de J. Tous.

PAPEL Y SOBRES

En elegantes estuches de 25, 50 y 100 pliegos y sobres, desde 0'90 a 8 ptas. estuche.
Librería de J. Tous.—P. Cort 29 y 30.—Palma.

Obras en francés

Ultimamente publicadas
Demosthéne, por Georges Clemenceau, 3'50 pesetas.
Dans la forêt normande, por Edouard Horriot, 4 id.
Bella, por Jean Girardoux, 4 id.
La nuit Kurde, por Jean Richard Black 4 id.
L'Escapade, por Enri de Regnier, 4 id.
De venta en la Librería Tous.

Libros de cuentos desde 0'30 a 6 ptas.

De venta en la Librería Tous

TEATRO BALEAR

Mañana Miércoles, a las 9 y media DEBUT DE LA COMPANIA

MERCEDES NICOLAU

Primer actor y director JOSE CLAPERA

Con el estreno de la obra argentina original del eminente escritor argentino Alberto Nevia

¡BENDITA SEAS!

Su estreno en Madrid y Barcelona fué considerado unánimemente por público y prensa como la obra cumbre del año, exclusiva de esta Compañía.

Acudid todos al Balear y os convencereis.

Precios populares.

CASA PRAT

Sastrería Militar y de Paisano

Especialidad en uniformes para la Guardia Civil y Carabineros

Gabardinas - Impermeables

Mayor 6 - 8 - 10. - Plaza del Sol 1 - 2. INCA - MALLORCA.

Informes en Palma, Calle de Sintes 5, Entresuelo



REGALO

2.000

BICICLETAS

CONDORY PARA PROBAR BONDADES de la PRIMERA MARCA BELCA

Puesta en su casa

138 Ptas. de Camino:

142 Ptas. de Carrera:

Cuadro de 55 a 59 centímetros tubos acero estirados sin soldadura, yantas y guarda barro acero, color que pidan con dos filetes oro; pedalier nikelado reglable; horquillas reforzadas; muelles escotados, rueda libre, cadena, pedales, doble frenos y guidón, tipos ingleses; bomba y herramientas. Neumáticos Dunlop, Bergougann, Hutchinson, etc.

Cuadro de 57 y 59 centímetros, tubos acero estirados sin soldadura, yantas acero, color que pidan con dos filetes oro; pedalier nikelado reglable; horquillas reforzadas; muelles escotados, rueda libre, doble frenos, pedales, cadena y silla de carrera Franco Belga; bomba y herramientas. Neumáticos de 1.ª clase. Con tubulares 6 pesetas de suplemento.

PAGO.—50 % del valor enviado con el pedido por intermedio del **Banco Hispano Americano** corresponsales de nuestros Banqueros **Credit Anversois**, Bureau D. Bruxelles. La otra mitad, a la entrega de las bicicletas, libre de todo gasto por nuestro Agente de Aduana, puesta Estación ciudad del comprador, con boleta de garantía por 5 años contra todo defecto de construcción.

Pídala hoy mismo y economicamente
7 veces MAS que andando a pié por pérdidas de tiempo y calzado
11 veces MAS que andando en tranvía.

Comprándola directamente a la fábrica
ESTABLISSEMENTS CONDORY
Poite Postale 2. Etterbeek 1. Bruxeles ECOSOMICE 200 ptas. utilidad del interdiario.

MAS TELEGRAMAS

CONGRESO EUCARÍSTICO DE TOLEDO

Llegada de comisiones.—Animación. Madrid 23 (11 n.) Toledo.—Siguen llegando a aquella capital comisiones de todas partes para asistir al Congreso Eucarístico. Se espera la llegada de comisiones de 25 provincias, entre ellas, Sevilla, Valencia y Córdoba. Hoy han llegado comisiones de 90 Ayuntamientos de la provincia de Toledo. De Madrid llegará una comisión de 12 concejales, entre ellos la señorita Echarri. La población presenta aspecto animadísimo. Muchos de los fieles que han venido para el Congreso tienen que pasar la noche en la Catedral por no hallar alojamientos. Los Prelados. Anoche se reunieron en el Seminario de Toledo los preladados que se han congregado allí con motivo del Congreso Eucarístico. Los reunidos cambiaron impresiones acerca de la marcha del Congreso. Además del arzobispo de Tarragona, llegaron a Toledo el Patriarca de las Indias y los obispos de Gerona, Avila y Lugo. La adoración nocturna. Anoche se celebró la adoración al Santísimo por las señoras valencianas en la iglesia de Santa Clara, que se hallaba completamente llena de fieles. Esta noche se reunirá la Adoración Nocturna de caballeros en la Catedral. Varios actos. A las ocho y media de esta mañana el arzobispo de Valencia, auxiliado de cuatro canónigos ha dado la comunión a centenares de niños. Al terminar la comunión un niño leyó la consagración de los niños de España a la Virgen del Sagrario.

Esta mañana, en la iglesia de Santa Isabel, se reunieron los congresistas de Cuenca, los cuales fueron después en manifestación al palacio arzobispal cantando el himno del Congreso Eucarístico. En la Catedral han guardado de honor a la Virgen del Sagrario dos guardias civiles. El templo está custodiado por guardias de seguridad. Una de las notas curiosas que se registran con motivo del Congreso Eucarístico es la de una señora que ha regalado 5.000 Formas grandes y 50.000 pequeñas.

ECOS VARIOS

Nota del Consejo de la Economía Nacional. Madrid, 23 (11 n.) En el Consejo de la Economía Nacional han facilitado esta tarde la siguiente nota: «De Real orden comunicada por el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, con el fin de atender las peticiones formuladas por diversas entidades representativas de intereses productores en el sentido de que se amplía el plazo de veinte días concedido para la información pública sobre el proyectado consorcio nacional para las industrias del mosto, y estimando atendible tal demanda dado lo vasto y complejo del referido proyecto, digno por tanto de un detenido estudio, por parte de aquellos sectores de la producción nacional a quienes directamente afecta, queda ampliado hasta el día 20 de noviembre próximo, el plazo de información pública sobre el repetido proyecto, subsistiendo en todo lo restante la primitiva disposición publicada en la «Gaceta de Madrid», del día 3 del actual referente al mismo asunto.»

Procesión eucarística. Toledo.—Ayer, con gran brillantez se celebró la procesión del Consorcio Eucarístico.

La presidió el Infante don Fernando, en nombre del Rey, y los Ministros de Hacienda, Instrucción, Gracia y Justicia y Estado, este en calidad de Caballero de la Virgen del Pilar.

Alcance de la tarde

Madrid 25 (11 m.) Carrera motorista. Trágico accidente. Ayer se celebró la carrera motorista de seis horas en el circuito de Alcorcón, Móstoles y Villavieja, cercano a Madrid. Corrían los principales ases españoles. La carretera estaba en muy mal estado debido a las lluvias que han caído estos días. A las 7 de la mañana se dio salida al corredor Iuocencia Mateos, quien tomó la marcha a gran velocidad. En el «side» llevaba a Ernesto Gutiérrez. Medio quilómetro antes de llegar a Alcorcón se desprendió una rueda trasera, volando aparatosamente. Gutiérrez quedó muerto en el acto, horriblemente destrozado. Inocencia Mateos fué recogida en grave estado por la ambulancia de la Cruz Roja. Fué conducido a la Casa de Socorro, donde falleció a poco de llegar. Derrota de los rebeldes. Noticias oficiales recibidas de Marruecos dan cuenta de que en la zona occidental las idalhas han derrotado a los rebeldes capitaneados por el Tensamani, quienes han dejado en poder de los nuestros algunos muertos, armamento, ganado y efectos que habían robado. Hundimiento. Ayer mañana se hundieron varias casas de la calle de Hilarión Eslava. Rápidamente se organizó el salvamento retirándose varios heridos en grave estado. Perció una niña de dos años, llamada Angeles Catalina.

Murió cuando le curaban los médicos en la Casa de Socorro. Se atribuye el hundimiento al estado ruinoso de las casas, pero que lo precipitaron las lluvias de estos días. Los bomberos y vecinos trabajaron activamente en la conducción y salvamento de heridos a la casa de socorro y puestos de urgencia más cercanos.

Regreso de los Ministros. Ayer mañana en el expreso de Barcelona regresaron a Madrid los Ministros de la Gobernación, Estado, Fomento, Instrucción, Guerra, Marina y Hacienda.

En la estación les esperaban las autoridades, encargados de los Ministerios, alto personal de los mismos, personalidades y amigos.

Regreso del Rey y el Presidente. El Rey, las Infantitas y el Presidente llegarán probablemente a Madrid el próximo miércoles. El Presidente marchará días después a Porriño.

El cumpleaños de la Reina. Ayer con motivo de cumplir el 39 aniversario del nacimiento de la Reina Victoria, vistió la Corte de gala al igual que las tropas de la guarnición.

Estuvieron engalados los edificios públicos y muchos particulares, luciendo por la noche iluminaciones.

Terremoto en Armenia. Madrid 25 (120 t.) (Urgente)

Moscou.—El sábado a las 7'45 de la tarde se sintió un terremoto en Armenia, habiendo resultado 315 muertos y numerosos heridos. De entre estos hay un centenar de graves. Se sintió el terremoto con mayor intensidad en Leuinan.

Fallecimiento de Merinée. Madrid 25 (120 t.) (Urgente)

Toulouse.—Ha fallecido el Director del Instituto francés de Madrid, Henry Merinée.

El Valerian hundido. Madrid 25 (130 t.) (Urgente)

Londres.—El aviso de guerra Valerian se ha hundido a 18 millas de las islas Bermudas. Lo tripulaban un centenar de personas y de ellas se han salvado 19.

Toros en la Península

En Madrid se suspende por tercera vez la corrida.

Madrid 25, 12'30 t. En Madrid a causa de la inseguridad del tiempo volvió a aplazarse ayer la corrida de toros, para celebrarla hoy.

Esta corrida es la de confirmación de Gallito de Zafra y viene suspendiéndose desde el jueves.

La corrida de la Prensa en Sevilla.

Sevilla.—Con un lleno imponente se celebró ayer la corrida a beneficio de la asociación de la Prensa. Se lidiaron dos toros de Villamarta y seis de Urquijo cumpliendo todos ellos.

Simeo da Voiga rejoneó superiormente los dos toros, y al segundo embolado le banderilleó con la jaca torera, sin bridas, siendo ovacionado.

Juan Belmonte dió verónicas y quites artísticos y realizó faenas de muleta magistrales, especialmente la del cuarto toro, en el cual además mató muy bien, cortando la oreja.

Marques estuvo lucido con el capote y banderillas, artístico con la muleta y regular matando.

Marcial Lalanda se adornó en los quites y realizó faenas de dominio. Su faena en el sexto toro fué enorme y como estuvo bien con el estoque cortó la oreja y fué sacado en hombros de la plaza.

Novillada en Valencia. Valencia.—Se corrieron novillos de Marzal que fueron mansurrones.

Torerito de Málaga estuvo valentísimo con la capa y banderilleó superiormente.

Sus faenas de muleta fueron artísticas y emocionantes, sonando en su honor la música y cortando las orejas de sus enemigos.

Blanquito regular en conjunto y pesado hiriendo.

Esechó un aviso. Durán Guerra mediano lanceando, superior con la muleta y breve con la espada. Fué ovacionado.

El festival del Club Magritas. Alicante.—Organizado por el Club Magritas se celebró un festival lidiándose seis Utreros de Escobar que fueron bravos.

Carnicerito, Fuentes Bejarano, Agüero y Niño de la Palma, y los novilleros Pepe Iglesias y Carratalá hicieron locuras con los animalitos, siendo ovacionados.

Banderilleros, Magritas, Mella, Rafalillo y Zapatero.

En Guadalajara. Guadalajara.—Se celebró la novillada de Feria con bichos de Serrano que cumplieron. Chiquito de la Audiencia y Currito de la Cruz estuvieron bien.

La de la Prensa en Granada. Granada.—Se celebró la novillada a beneficio de la Asociación de la Prensa lidiándose novillos de Suarez que resultaron buenos. Izquierdo rejoneó bien los dos primeros y los remató a pie con valen-

Para fumar buen papel Fumad Papel Clasico de 10 céntimos Nikola de 15 céntimos

Conservando las tapas de los libritos y estuches vacías se obtienen valiosos obsequios. Véanse los avisos en los Estancos.

tia y brevedad siendo ovacionado. Mariano Rodríguez bien en uno y superior en otro del que cortó la oreja.

Barrera superior con el capote y la muleta y bien matando, especialmente en su primero del que cortó la oreja. Fué sacado en hombros.

Corrida mixta en Zaragoza. Zaragoza.—Aprovechando los sobreros de la Feria se celebró una corrida mixta, con diez toros, seis de Moreno Santamaría que fueron mansos y cuatro de la de Encina que cumplieron.

Morenito de Zaragoza despachó los dos primeros valiente, toreando, bien con banderillas y breve pinchando.

Fermin Esteban fué cogido al lancear su primero. En la enfermería se le curó de varios varetazos, pero volvió a salir y toreó valiente y decidido.

Susoni, Morales y Manolete lucharon con malas condiciones del ganado; y se mostraron voluntariosos y trabajadores, siendo aplaudidos.

La corrida terminó de noche.

El Rey en Barcelona

Visita a los somatenes. Barcelona, 25 (120 t.)

Barcelona.—Ayer el Rey y el Presidente visitaron la casa de los somatenes, asistiendo a la entrega al Museo, de la histórica bandera del somaten expedicionario de la campaña en el Rossellón en 1793. El Rey revisó los somatenes.

Bendición de escuelas. Seguidamente marchó a Molins del Rey, en donde bendijo las nuevas escuelas.

Pronunciaron discursos el Alcalde y el Presidente del Consejo. Regresaron a almorzar a Barcelona.

El Rey en un buque japonés. Por la tarde el Rey visitó el buque almirante japonés.

Todos los barcos hicieron salvas y también la batería de Montjuich. Las tripulaciones estaban formadas.

El Rey recorrió el Yakuno y en el comedor se le obsequió con un lunch.

Brindaron el Rey, y el almirante japonés por la prosperidad de ambos países.

Después de revistar a la oficialidad, se retiró, dispensándole los honores.

El trayecto desde dicho buque hasta el muelle de la Paz estaba cubierto de embarcaciones abarrotadas de público, ovacionando al Rey.

Varias noticias. Don Alfonso visitó el local de la Institución monárquica «Grupo Alfonso XIII».

Las infantitas oyeron misa en el Palacio de Pedralbes y por la tarde fueron al teatro de Barcelona, siendo aciañadas.

¿Atentado contra el Rey de Persia?

Explosión—Automovil destruido. Madrid 25, 1'20 t. (Urgente)

Paris.—Telegrafan de Teheran que ha volado a consecuencia de una explosión, un automovil blindado, que escoltaba el Rey de Persia. Se cree que se trata de un atentado contra el Rey.

El estado de sitio en territorio chino. Madrid 25, 1'20 t. (Urgente)

Shanghai.—Se ha proclamado el estado de sitio en todo el territorio chino inmediato a las concesiones extranjeras, por haber intentado promover desórdenes los elementos comunistas.

Bolsa de Madrid

Madrid 25

4 p Interior	63'60
4 p Exterior	81'40
4 p Amortizable	83'00
5 p id. viejo	91'75
5 p id. naevo	91'50
Acciones Banco España	620'00
Tabacos	192'00
Paris vista	20'15
Londres vista	32'23
Dollars	6'62
Marcos	1'57
Liras	23'90
Oblig. Tesoro al 5 p	101'75
Francos Belgas	18'30
Id. Suizos	123'10
Acciones Nortés	93'00
Id. Alicante	85'00

FABRA

LA FILADORA

Recibidas todas las Novedades para Otoño e Invierno.

Servicio de Trenes

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma: a las 7'55 (1), 14'20 (2) y 18'35 (3).—Llegadas a Manacor: a las 10'5, 16'23 y 21'5.

De Manacor a Palma.—Salidas de Manacor a las 7'15 (4), 13'9 (5), 15'48 (6), 17'22.—Llegadas a Palma, a las 9'23, 15'44, 18'10 y 20.

De Palma a Artá.—Salidas de Palma: a las 7'55 (1), 14'20 (2), 18'35 (3).—Llegadas a Artá: a las 11'3, 17'23 y 22'30.

De Artá a Palma.—Salidas de Artá: a las 8'5 y 11'55 (5), 14'20 (6), 15'55 (7).—Llegadas a Palma: a las 9'23, 15'44, 18'10 y 20.

De Palma a Inca.—Salidas de Palma: a las 7'5, 7'55 (1), 8'25 (11), 13'45, 14'20 (2), 14'45 (12), 18'35 (3).—Llegadas a Inca: a las 8'21, 8'57, 9'38, 15'10, 15'50 y 20.

De Inca a Palma.—Salidas de Inca, a las 7'5, 7'43, 8'30, (4) 11'30, 12'49, 17 y 18'43.—Llegadas a Palma a las 7, 9'2, 9'23, 12'30, 14'3, 18'10 y 20.

De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 8'25 (11), 14'45 (12), 18'35 (3).—Llegadas a La Puebla: a las 10'20, 16'26 y 20'55.

De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 7, 11'50 y 17'35.—Llegadas a Palma: a las 9'2, 14'3 y 20.

De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma, a las 7'55 (1), 14'5 (13) y 18'35 (3).—Llegadas a Felanitx: a las 9'53, 16'16 y 20'52.

De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 6'45, 10'45 (5), 11'50 (6) y 17'45.—Llegadas a Palma: a las 9'2, 13'15, 14'3 y 20.

De Palma a Santanyí.—Salidas de Palma: a las 7'15, 14'30, 17'15 (8) y 20'10 (9).—Llegadas a Santanyí, a las 10'5, 16'47, 20 y 23'30.

De Santanyí a Palma.—Salidas de Santanyí: a las 6, a las 11 (10) y 17'5.—Llegadas a Palma: a las 8'15, 13'35 y 19'53.

- (1) No tienen parada en el Pont d'Inca, Marratxi, Consell, Lloseta, ni Empalmes.
- (2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalmes.
- (3) Los sábados, domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 29'10.
- (4) No tiene parada en el Empalmes, Lloseta, Consell, Marratxi, ni Pont d'Inca.
- (5) Solo circula los lunes y jueves.
- (6) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
- (7) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 16'10.
- (8) Solo circula los jueves.
- (9) Solo circula los sábados.
- (10) Solo circula los jueves y sábados.
- (11) No tiene parada en el Pont d'Inca.
- (12) Directo a Consell.
- (13) Directo a Santa María.

Servicios combinados

Los pasajeros para Pórtol se apean en Marratxi. Los de Campanet, Selva, Bújer, Caimari, Manacor, Pollensa, Puerto de Pollensa, Alcedia y Lluch, en Inca. Los de Alaró en Consell. Los de Porto Cristo y Cuevas de Manacor, en Manacor. Los de Cala Ratjada, Capdepera y Cuevas de Artá, en Artá. Los de Sansellas, en Santa Eugenia. Los de Santa Margarita, en Muro. Los de Alcedia, en Inca y La Puebla. Servicio especial del coche automotor entre Palma, Son Suñer, Arsenal y Lluchmayor. Martes y viernes.—Salidas de Palma para Lluchmayor, a las 17'30. Miércoles.—Salidas de Palma para Lluchmayor, a las 15'30. Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 9'15. Sábados.—Salidas de Palma para Lluchmayor, a las 15'30. Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 9'15. Domingo.—Salidas de Lluchmayor para Palma, a las 12.

Ferrocarril de Sóller

Salidas de Sóller: a las 6, 9'15 y 18'00. Salidas de Palma: a las 7'40, 15'00 y 20'5.

Los domingos y días festivos circulan los trenes extraordinarios: uno que sale de Palma para Sóller a las 11'30 y otro de Sóller para Palma a las 13'30.

MAPA DE MALLORCA

Hermoso y detallado mapa de Mallorca conteniendo las vías férreas, caminos vecinales y carreteras. Precio: 1 pta. Librería de J. Valls.—P. Cort 29 y 30.—Palma.

